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Пролетараи всех стран, соединяйтесь!

КРАСНОЕ
з н д м я

О Р ГА Н  ТОМСКОГО О БКО М А И  ГО РКО М А КО М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й  П А Р Т И И  
СОВЕТСКОГО СОЮ ЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ Д Е П У Т А Т О В

Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Братский привет всем народам, 
борющимся за мир, за демократию,

за социализм!
{Из Призывов ЦК КПСС к 1 Мая 1956 года).

Hi 8 5  ( 9 9 3 7 ) В оскресенье , 2 9  апрел я  Т 9 5 6  года. Ц ен а  2 0  к о п .

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ Н. А. БУЛГАНИНА
И Н. С. ХРУЩЕВА В ЛОНДОНЕ

ЛОНДОН, 27 апреля. (ТАСС). Сегодня утром в зале Сентрзл-холл Председатель 
Совета Министров СССР Н. А. Булганин и Член Президиума Верховного Совета 
СССР Н. С. Хрущев выступили на пресс-конференции.

Н. А. Булганин огласил на пресс-конференции следующее заявление советских 
руководителей:

«Наше пребывание в Великобритании, куда мы приехала по любезному при
глашению Премьер-Министра Англии сира Антони Идена, завершается. Сегодня после 

I 10-дневного визита мы уезжаем из этой замечательной страны, преисполненные 
дружественными чувствами к английскому народу и его правительству, которые 
проявили по отношению к нам, представителям Советского Союза, большое госте
приимство.

В результате нашего пребывания здесь мы убедились в том, что английский 
парод не хочет войны, стремится к миру, к развитию хороших отношений с со- 

^  ветским народом. Мы с большим удовольствием расскажем советскому народу об 
- этих наших впечатлениях и уверены, что они вызовут у него ответные чувства 

симпатии к народам Соединенного Королевства.
Наш визит в Великобританию дал нам возможность возобновить личный кон

такт с руководящими английскими деятелями, и прежде всего с Премьер-Министром 
сэром Антони Иденом, е которым еще в июле прошлого года мы имели удовольствие 
встретиться и совместно работать на совещании Глав правительств четырех держав 
в Женеве, значение которого хорошо известно.

За время нашего пребывания в Соединенном Королевстве мы посетили неко
торые города и районы страны. При посещении Оксфорда мы ознакомились с науч
ными учреждениями одного из старейших в Европе университетов, встретились е 
его учеными и студентами.

Мы осмотрели установки по производству атомной энергии в Харуэлле. Наш 
замечательный ученый академик Курчатов познакомился с атомной станцией Кол- 
дер-холл. Ознакомление с этими станциями показало нам, какие успехи достигнуты 
здесь в области освоения этого нового вида энергии. Когда мы знакомились с атом
ными установками, нам невольно приходила в голову мысль, что должно, наконец, 
наступить время, когда эта могучая энергия, намного раздвинувшая границы вла
сти человека над природой, будет поставлена на службу мирным целям, будет 
использоваться на благо людей.

Мы побывали также на промышленной выставке в одном из ваших промыш
ленных центров, в Бирмингаме, хотя, к сожалению, по времени не смогли ознако
миться с этой выставкой, на которой представлены плоды труда замечательных 
английских рабочих, трудолюбие и мастерство которых хорошо известны. Нам были 
продемонстрированы достижения Англии в строительстве гражданских и военных 
самолетов, мастерство замечательных летчиков. Мы имели также возможность озна
комиться с выдающимися историческими памятниками и зданиями как в Лондоне, 
так и в столице Шотландии — Эдинбурге.

Мы выражаем искреннюю благодарность за теплый прием, который был ока
зан нам народом Великобритании, лично Ее Величеством Королевой Елизаветой II, 
Его Королевским Высочеством Герцогом Эдинбургским, Премьер-Министром сэром 
Антони Иденом, членами правительства, парламента, мэрами городов и другими 

щ представителями городов и учреждений, которые мы посетили. Мы признательны 
всем английским гражданам, которые выразили своп теплые чувства по отношению 
к Советскому Союзу.

По прибытии в вашу страну мы выразили надежду, что наш визит сюда и 
встреча е членами английского кабинета будут содействовать дальнейшему ослабле
нию напряженности в международных отношениях, установлению большего взаимо
понимания и дальнейшему улучшению отношений между нашими странами. Мы 
можем сейчас сказать, что не обманулись в своих надеждах. Опубликованное сего
дня совместное Заявление о советско-английских переговорах является документом 
большого политического значения. Можно не сомневаться, что это Заявление будут 
приветствовать все, кто заинтересован в дальнейшем ослаблении международной 
напряженности, в установлении доверия между государствами.

Наши встречи с Премьер-Министром и членами английского правительства, как 
справедливо указывается в совместном Заявлении, протекали в духе откровенности 

I и реализма. Это позволило нам широко обменяться мнениями как по вопросам совет
ско-английских отношений, так и по некоторым актуальным международным про
блемам, в том числе Европы и Азии.

Конечно, у вас, журналистов, может сразу возникнуть вопрос — все ли гладко 
было в переговорах и не было ли во время переговоров каких-либо затруднений 
или, как иногда говорят, острых моментов. Не рискуя открыть большой секрет, мы 
можем сообщить вам, будучи уверены в том, что этого мнения придерживаются и 
наши уважаемые хозяева, что течение переговоров встречало на своем пути некото
рые подводные камни. Да и было бы странным, если бы у нас все проходило глад
ко. Ведь испортить отношения между странами куда легче, чем наладить их. У нас 
есть спорные вопросы, есть и разногласия.

Этому не следует удивляться, хотя бы уже потому, что Англия, как известно, 
является участником Атлантического блока, к которому, вы это хорошо знаете, мы 
любви не питаем. Бывает, что члены даже одной семьи иногда ссорятся, между 
собой. Мы же, как известно, не состоим в Атлантическом блоке, а Англия не яв
ляется участницей Варшавского договора. Поэтому в наших отношениях; а следо
вательно, н в наших переговорах имели место и теневые моменты.

Во всем этом как мы, представители Советского Союза, так и представители 
Великобритании, участвовавшие в переговорах с нами, полностью отдавали себе 

1 отчет.
Однако столь же полностью обе стороны отдавали себе отчет и в том, что 

великая ответственность, лежащая на наших государствах, за поддержание мира 
между народами, глубокая заинтересованность как народов Советского Союза, так 
и народа Великобритании в поддержании и дальнейшем укреплении отношений 
между двумя странами, имели решающее значение для исхода наших переговоров.

Хочет ли кто-нибудь этого или нет, Советский Союз и Великобритания будут 
так или иначе в силу развития событий находить общий язык, по крайней мере, 
но основным проблемам, относящимся к поддержанию мира. Советский Союз и Вели
кобритания являются крупными мировыми державами и уже в силу ̂ этого факта 
несут большую ответственность за то, чтобы не допустить новой войны со всеми 
ее тяжелыми последствиями для народов. На них лежит особая ответственность за 
то, чтобы не допускать нового военного пожара в Европе, так как обеспечение 
прочного мира в Европе имело бы, как говорится в совместном Заявлении, решаю
щее значение для поддержания всеобщего мира.

Каковы же основные результаты наших переговоров?
ф Прежде всего обе стороны признали, что укрепление англо-советских отноше- 
■ ний в различных областях — политической, экономической, культурной и научно- 

технической — отвечает интересам народов обоих государств. Программа, как ви
дите, солидная, и есть над чем поработать. Мы, советские люди, принимаем эту 
программу всерьез и будем стремиться в тому, чтобы претворить ее в жизнь

У нас нет оснований сомневаться в том, что английское правительство при
держивается таких же взглядов.

В подписанном совместном Заявлении указывается, что в отношениях между 
нашими странами, а также в отношениях с другими государствами обе стороны 
будут руководствоваться принципами Организации Объединенных Наций. Особенно 
следует подчеркнуть то обстоятельство, что правительства Советского Союза и Сое
диненного Королевства убеждены в том, что основой для дружественного сотрудни
чества и мирного сосуществования всех государств, независимо от их общественных 
систем, является уважение национальной независимости и суверенитета, террито
риальной целостности, невмешательство во внутренние дела друг друга.

Это принципы, которыми уже руководствуются многие государства мира в 
своих международных отношениях. Это — здоровая основа для развития англо
советских отношений. Мы считаем, что в результате переговоров позиции прави
тельств наших стран сблизились. Мы добиваемся дружественных отношений с 
Англией не за счет ухудшения ее отношений с дружественными ей государствами. 
Англия, которая находится в дружбе с Соединенными Штатами Америки, могла бы 
помочь и нам установить хорошие отношения с США.

У нас установились неплохие отношения с Францией. Далеко не достаточно 
нормальными являются наши отношения с США, о чем мы сожалеем и со своей 
стороны будем делать все, чтобы отношения Советского Союза с Соединенными Шта
тами Америки улучшились.

Едва ли кто-либо может отрицать, что проблема разоружения является важ
нейшей проблемой современности. Народы ждут конкретных мер по сокращению 
вооружений и вооруженных сил государств, по запрещению атомного и водородного 
оружия. Все громче звучит их требование положить конец гонке вооружений, что
бы люди могли свободно вздохнуть, избавиться от угрозы новой войны и посвятить 
себя всецело мирному созидательному труду.

Нечего, как говорят, душой кривить. Пока с проблемой разоружения дело об
стоит плохо. У вас в Лондоне есть хороший дворец Ланкастер-Хауз. Этот дворец 
многое видал. В нем не раз собирались Министры великих держав, кое о чем они 
договаривались, а бывало, что и разъезжались ни с чем. Но, пожалуй, наиболее 
интересные заседания происходят теперь., так как на них обсуждается важнейшая 
проблема — проблема разоружения. Как вы думаете, продвигаются ли участники 
совещания в этой цели? Отнюдь нет. Некоторые справедливо задают вопрос, пра
вильно ли назвали этот подкомитет подкомитетом по разоружению? Не следовало ли 
бы его назвать подкомитетом по прикрытию гонки вооружений? Нас могут спро
сить (а вы, журналисты, как известно, в карман за словом не лезете), но ведь 
Советский Союз также является участником подкомитета? Да, является: мы внесли 
хорошие предложения по разоружению. По ряду вопросов мы предлагали принять 
ранее внесенные предложения западных держав, например, по уровню вооруженных 
сил пяти держав. Но нам приходится теперь эти предложения западных держав за
щищать перед /представителями этих же держав. Как только мы выразили согласие 
е их предложениями, так они сразу же поспешили отказаться от них. Может быть, 
вы знаете, в чем тут дело? Для нас же это является загадкой.

Советское правительство неоднократно вносило конструктивные предложения, 
принятие которых явилось бы реальным шагом на пути решения вопроса о разору
жении. Мы стояли и стоим за безусловное запрещение атомного и термоядерного- 
оружия, настаиваем на запрещении испытания этого оружия.

Мы выражаем удовлетворение в связи с тем, что в ходе переговоров обе сто
роны согласились в том, что избавление человечества от угрозы ядерной войны яв
ляется исключительно важной задачей. Нами признано, что окончательное запреще
ние ядерного оружия и направление атомной энергии исключительно на мирные 
нужды является общей целью наших правительств, и они продолжают свои усилия 
для ее достижения.

Вместе с тем обе стороны признали необходимость достижения согласия о том, 
чтобы были предприняты незамедлительно практические меры для существенного 
сокращения водруженных сил государств с соответствующим сокращением вооруже
ний, и прежде всего сокращения вооруженных сил и вооружений пяти великих 
держав. Эти мероприятия будут проводиться под надлежащим контролем.

Вам известно, что Советское правительство -27 марта 1956 года внесло новое 
предложение по вопросу разоружения, которое обсуждается сейчас в Подкомитете 
Комиссии ООН по разоружению.

Учитывая, как показал опыт, что не представляется возможным договориться 
по всей проблеме разоружения в целом, Советское правительство предложило, чтобы 
вначале договориться по вопросу о сокращении обычных вооружений и вооружен
ных сил государств. Кстати сказать, некоторые западные державы высказывались 
ранее именно за такое решение вопроса, но теперь почему-то считают его неподхо
дящим. Они не хотят идти на запрещение атомного оружия, не хотят договориться 
о проблеме разоружения в целом, выдвигают бесчисленные условия и оговорки, в 
которых, как говорят, сам черт может ноги сломать. А теперь, когда предлагается 
решить вопрос об обычных вооружениях, то, оказывается, это тоже считается 
неподходящим.

Будем надеяться, что великие державы все же найдут возможность сделать 
какие-то практические шаги вперед в деле прекращения гонки вооружений. Во 
всяком случае, Советский Союз и впредь будет делать все возможное для того, что
бы содействовать решению этой задачи.

Идя навстречу западным державам и в целях достижения необходимой догово
ренности, Советское правительство заявляет, что оно готово рассматривать вопрос 
о совращении обычных вооружений и вопрос о запрещении атомного н водородного 
оружия одновременно, не ставя, однако, в зависимость достижение соглашения по 
обычным вооружениям от соглашения по вопросу об атомном оружии.

Между нами и представителями английского правительства состоялся обмен 
мнениями о положении на Ближнем и Среднем Востоке. Мы высказали нашим со
беседникам свою точку зрения о главной причине обострения обстановки в этом 
районе, заявив, что, по мнению Советского правительства, главным источником 
международных конфликтов и трений в районе Ближнего н Среднего Востока, при
чиной ухудшения отношений между арабскими государствами и Израилем, а также 
другими странами является создание военных группировок, таких, как Багдадский

_ пакт. Английская сторона не разделяет наши взгляды по этому вопросу. Мы в свою 
очередь не могли признать правильным мнение английских представителей по 
этому вопросу.

Как видите, тут мы стоим на разных позициях.
Вместе с тем, в результате полезного обмена мнениями обе стороны выразили 

твердое намерение еделать все возможное, чтобы содействовать поддержанию мира 
и безопасности на Ближнем и Среднем Востоке, оказывая необходимую поддержку 
Организации Объединенных Наций в ее усилиях по укреплению мира е районе Па
лестины. Мы пришли также к согласию о том, что с этой целью в ближайшем бу
дущем должны быть предприняты эффективные меры в соответствии с националь
ными чаяниями заинтересованных народов, необходимостью обеспечения их незави
симости и в полном соответствии с принципами Устава ООН. В частности, обе сто
роны будут поддерживать Организацию Объединенных Наций в инициативе, имею
щей целью обеспечить мирное урегулирование спорных вопросов между арабскими 
государствами и Израилем на взаимоприемлемой оеиове.

Советский Союз не имеет в странах Ближнего и Среднего Востока никаких 
иных интересов, кроме интересов мира и мирного сотрудничества между народами 
на основе уважения их национальной независимости, суверенитета, невмешатель
ства во внутренние дела. Мы отстаивали эти принципы и впредь будем их отстаи
вать, о чем мы откровенно заявили нашим английским коллегам.

Достигнутая договоренность по вопросам Ближнего и Среднего Востока откры
вает немалые возможности для обеих стран показать пример общей работы для дела 
мира в таком важном районе, каким является район Ближнего и Среднего Востока.

Важное значение занимал в переговорах вопрос о развитии торговых связей 
между СССР и Великобританией. Обе стороны по понятным причинам проявили ин
терес к изысканию новых возможностей в этой области.

Но прибытии в Англию мы откровенно заявили, что хотели бы больше заку
пать английских товаров и больше продавать своих товаров Англии. Мы заявили 
также, что выражаем такое пожелание не потому, что не можем прожить без анг
лийских товаров, а потому что для нас было бы выгоднее закупать некоторые това
ры в Англии, чем производить их у себя. Для англичан же было бы выгоднее за
купить некоторые товары в Советском Союзе, чем производить их у себя или за
купать на менее выгодных условиях в других странах.

Из Заявления вы уже знаете, что в результате переговоров согласован солид
ный объем советских закупок в Англии и английских закупок в СССР. Мы заявили, 
что при отсутствии ограничений и дискриминации в торговле, Советский Союз мог 
бы в течение ближайших пяти лет, с 1956 по 1960 год, увеличить закупки в Ве
ликобритании до суммы приблизительно в 9—11 миллиардов рублей, т. е. до 800 
миллионов — одного миллиарда фунтов стерлингов, включая размещение заказов на 
различное оборудование и суда, на сумму порядка 4 — 5 миллиардов рублей и за
купку широкого перечня промышленных и сырьевых товаров на сумму порядка
5—6 миллиардов рублей.

Говоря о торговле между Англией и нашей страной, мы хотим сказать, что 
Советский Союз являлся и является противником всяких дискриминационных огра
ничений в международной торговле. Эти ограничения, как известно, являютея про
дуктом холодной войны. Времена, однако, меняются и уже изменились, и поэтому 
пришло время выбросить в мусорный ящик такие ограничения и распахнуть широ
ко двери для международных торговых связей. Это открыло бы большие экономи
ческие возможности для стран, как принято говорить, Запада и Востока.

Мы, конечно, понимаем деликатность положения Англии в этом вопросе. Одна
ко англичане люди практичные и деловые, они, очевидно, сами рано или поздно 
найдут и соответствующие' деликатные формы, чтобы существующую дискримина- 
ционную политику ограничения в торговле заменить более трезвой торговой поли
тикой. *

Мы будем лишь приветствовать это.
Торговые отношения между странами не только имеют экономическое значе

ние. Торговля расчищает путь к установлению доверия между государствами, сбли
жает их, через торговлю устанавливаются широкие связи между людьми Торговля 
на -здоровой основе будет способствовать урегулированию и политических вопросов. 
Нельзя говорить всерьез о разоружении без развития торговли, без ликвидации 
всякого рода ограничений и дискриминаций, которые стоят поперек дороги нор
мальных отношений между странами.

Нам осталось сказать теперь о нашей договоренности по другому весьма важ
ному для обеих стран вопросу — вопросу о дальнейшем развитии контактов и свя
зей в области культуры, науки и техники. Не приходится говорить о том, что рас
ширение таких связей способствует лучшему пониманию друг друга, взаимному обо
гащению обоих народов духовными ценностями, обмену достижениями в области 
науки и техники. Наши переговоры по этому вопросу были плодотворными, и их 
результаты нашли свое выражение в соответствующем документе, который являет
ся составной частью совместного Заявления.

Как вы сами можете судить по этому документу, намечены такие мероприя
тия, осуществление которых уже в ближайшее зремя поставит на значительно бо
лее высокий уровень дело ознакомления граждан одной страны с достижениями' 
другой страны в области литературы, живописи, скульптуры, театра, музыки, кино, 
радиовещания и телевидения, а также в области науки, техники, образования и 
здравоохранения. Предусмотрено увеличение количества индивидуальных и группо
вых поездок советских граждан в Соединенное Королевство и наоборот.

Советское правительство считает, что культурные и научно-технические, спор
тивные и другие связи между двумя нашими странами могут и должны развиваться 
на широкой основе.

Таковы основные результаты наших переговоров. О чем они свидетельствуют?, 
О том в первую очередь, что при наличии доброй воли и с учетом взаимных инте
ресов сторон можно преодолеть в известной мере серьезные разногласия и достичь' 
положительных результатов по важнейшим вопросам как англо-советских отноше
ний, так и по другим международным проблемам.

Во время наших переговоров Н. С. Хрущев и я от имени Советского прави
тельства пригласили г-на Премьер-Министра приехать с визитом в Советский Союз. 
Г-н Премьер-Министр принял это приглашение. Ввиду его других обязательств, вре
мя приезда пока не установлено. Мы уверены, что приезд в нашу страну сэра 
Антони Идена будет иметь важное значение для дальнейшего улучшения англо- 
советских отношений, будет способствовать также ослаблению напряженности в 
международных отношениях.

В заключение, пользуясь настоящей пресс-конференцией, мы хотим передать 
самые наилучшие пожелания счастья и процветания народам Соединенного Королев
ства, успехов в борьбе за мир во всем rape».

На пресс-конференции Н. А. Булганину и Н. С. Хрущеву были заданы вопросы.
Вопрос (английская- газета «Санди пикториэл»).: Довольны ли советские ру

ководители приемом, который им был оказан английским народом?
Н. А . Б у л га н и н : Да, довольны.
Н. С. Х р ущ е в : Очень довольны.
Вопрос (английская газета «Дейли миррор»): Выступая в Бирмингаме 23 ап

реля, г-н Хрущев заявил, что цепи, опутывающие международную торговлю, долж
ны быть и будут разорваны. Как это заявление увязывается с заявлением о том, 
что СССР не намерен вбивать клинья в отношения между Англией и США?

Н. С. Х р у щ е в : Мы и сейчас заявляем, что не только не хотим вбивать клинья 
между США и Англией, но хотели бы вытаскивать такие клинья, чтобы эти страны 
в народы могли сближаться друг с другом. Мы со своей стороны хотим сближения 
с английским народом, английским государством, сближения с Соединенными Шта
тами Америки, с любым государством, которое стоит на позиции сосуществования 
и мира. Что касается вопроса о торговле, то между Соединенными Штатами и Анг
лией клин действительно уже вбит, но не нами, а Соединенными Штатами. Англия, 
по нашему мнению, заинтересована в разрыве цепей, о которых здесь говорилось, 
с тем, чтобы выйти на широкую дорогу международной торговли. Это было бы в 
интересах Англии.

Вопрос' (Польское агентство печати): Какие перспективы мирного сосущество
вания открылись в результате закончившихся переговоров?

Н. А . Б у л га н и н : Перспективы, на наш взгляд, очень 
мнению, эти перспективы в дальнейшем будут улучшаться.

Вопрс: Хотели бы вы поехать в Америку?
Н. С. Х р у щ е в : Соединенные Штаты — страна очень 

не хотел поехать в эту страну, если у него есть там дела. Наши люди часто выра
жают желание поехать в Америку. Но, к сожалению, иной раз получается так, что, 
даже получив приглашение посетить Соединенные Штаты, наши люди не получают 
от американских властей разрешение на въезд. Недавно наших поваров, пригла
шенных в США, американские власти побоялись пустить туда, опасаясь, невиди
мому, того, как бы они вместо котлет не наготовили чего-нибудь другого. (Оживле
ние в зале). Мы сожалеем, что существуют такие отношения, и надеемся, что они 
изменятся к лучшему в интересах обеих стран.

Вопрос: Можно ли ожидать опубликования информации относительно советских 
достижений в области техники?

Н . А . Б у л га н и н : Вопрос задан в слишком общей форме. Что касается науки, 
то мы стоим целиком за обмен такой информацией.

Вопрос (шотландская газета «Глазго бюллетин»): Что вы думаете об условиях 
работы и жизни в Великобритании? В советской печати иногда появлялись сооб
щения о том, что жизненные условия здесь плохие.

Н. С. Х р ущ е в : Известно, что Англия добилась высокого уровня развития своего 
хозяйства и культуры, но мы не имели возможности общаться непосредственно е 
рядовыми англичанами и беседовать с. ними. Мы видели их, главным образом, через 
стекло автомобиля, проезжая по улицам ваших городов. Поэтому подробный ответ 
па поставленный вопрос мы дать затрудняемся.

Вопрос (Лондонское агентство по Ближнему и Среднему Востоку): Будете ли 
вы предоставлять свободно визы журналистам для посещения Советского Союза?

(Окончание на 2-й стр.).

хорошие. По нашему

интересная. Кто бы
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ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ Н. А. БУЛГАНИНА 
И Н. С. ХРУЩЕВА В ЛОНДОНЕ

(Окончание ).
Н . С. Х р у щ е в : Мы никому не отказываем в визах. Мы выдаем визы даже тем 

людям, кто пишет о Советском Союзе много неприятных, а главное неправдивых 
сообщений. Мы даем визы и таким людям, которые для нас неприятны.

Вопрос (английская газета «Дейли экспресс»): Разрешит ли Советский Союз на 
основах взаимности западным инспекционным группам посещать любые пункты 
своей территории и проверять, производятся ли атомные или водородные бомбы?

Н. С. Х р ущ е в : Товарищ Громыко поседел, отвечая на такие вопросы в Подко
митете Еомиссии ООН по разоружению. Прочитайте его выступления на заседаниях 
этого Подкомитета. Там все сказано. (Оживление в зале, возгласы: у него нет еще 
седых волос). Я предсказываю, что он может поседеть, пока они там договорятся.

Вопрос: Советский Союз очень сильная держава, но его мощь сосредоточена в 
немногих руках. Это опасно для остального мира. Что вы предлагаете сделать, что
бы устранить эту опасность?

Н. С. Х р у щ е в : В последнее время у нас не было переписи, но мы считаем, 
что население Советского Союза составляет примерно 200 миллионов человек. Зна
чит, мощь Советского Союза сосредоточена в 400 миллионах рук. Это количество 
будет расти.

Н. А . Б у л га н и н : По меньшей мере, на 3 миллиона человек в год, т. е. на 
G миллионов' рук в год. (Оживление в зале).

Вопрос (газетно-журнальное объединение Кемсли): Будет ли у вас более деше
вый рубль для туристов?

Н. С. Х р у щ е в : Наш рубль стоит столько, сколько он должен стоить.
Вопрос (американская Национальная радиовещательная компания): В Заявле

нии упоминается о стремлении сократить гонку вооружений. Будет ли Советский 
Союз сокращать или убеждать другие дружественные ему государства сокращать 
поставки оружия в страны Среднего Востока?

Н. С. Х р у щ е в : Это очень деликатный вопрос, но от ответа на него мы не ук
лоняемся. Мы, собственно говоря, никому оружия не поставляем и хотели бы, 
чтобы и другие страны действовали так же. Однако оружие поставляют. Поэтому,

если бы мы сказали вам, что на всякую просьбу продавать оружие последует отказ 
с нашей ‘стороны, мы дали бы такой ответ, который не являлся бы правильным 
именно потому, что другие страны оружие продают. Поэтому наша позиция может 
быть сформулирована так: если бы можно было договориться по всем этим вопросам 
между всеми странами через ООН или каким-либо иным путем, мы поддержали бы 
это и приветствовали бы такое соглашение. Оно позволило бы создать условия для 
мирной и спокойной жизни в тех точках земного шара, где сейчас наблюдаются 
элементы беспокойства. Мы не уклонялись бы от участия в таком хорошем деле, 
ибо оно принесет пользу человечеству.

Вопрос (французская газета «Франс-суар»): Желали бы вы посетить в скором 
времени Францию?

Н. С. Х р у щ е в : Мы являемся представителями большого государства, на нас 
Еозложена очень большая ответственность. Поэтому мы не располагаем своим вре
менем так, как располагает им турист. В выборе времени для наших поездок мы, 
естественно, ограничены. Но, если созреют условия и возникнет необходимость, мы 
готовы поехать в любую страну.

Вопрос: Считаете ли вы, что вы достигли результатов за время вашей поездки 
и что ваше пребывание в Англии было полезным?

Н. С. Х р у щ е в : Мы считаем, что достигли многого и что поездка наша была 
весьма полезной. Главное, чего мы достигли, — это доверие между нами, Советским 
Союзом и Англией. Мы лучше узнали друг друга во время наших встреч с англий
скими руководителями. Мы убедились, что ни народ Англии, ни его правительство 
не хотят войны, а это главное. Тем самым мы получили возможность лучше по
нимать международную обстановку и соответственно проводить нашу политику.

Н . А . Б у л га н и н  далее сказал, что время, отведенное для пресс-конференции, к  
сожалению, уже истекло и что пора отправляться на вокзал. Позвольте попрощать
ся с вами, господа, сказал Н. А. Булганин, и пожелать вам успехов.

Н . С. Х р ущ е в  добавил: Позвольте пожелать вам успехов в правильной, объек
тивной информации, которая содействовала бы укреплению дружественных отноше
ний между народами, укреплению мира во всем мире.

ПРЕБЫВАНИЕ Н. А. БУЛГАНИНА И Н. С. ХРУЩЕВА В АНГЛИИ
П р е с с - к о н ф е р е н ц и я  

в  С е н т р а л - х о л л е
ЛОНДОН, 27 апреля. (С п е ц . корр. | академики И. В. Курчатов и А. Н. Тупо-

Т А С С ). Сегодня утром Председатель Сове- I лев и другие лица, сопровождающие со
та Министров СССР Н,. А. Булганин и I ветских руководителей в их поездке.
Член Президиума Верховного Совета СССР 
Н. С. Хрущев выступили на- пресс-конфе
ренции перед представителями печати в 
известном лондонском зале для митингов и 
собраний Сенграл-холл, поблизости от 
Вестминстерского аббатства.

В зале собралось около 400 корреспон
дентов английской и иностранной печати, 
радио и кинохроники. Пресс-конференция 
передавалась по английскому телевидению.

Собравшиеся встретили ' аплодисмента
ми появление за столом президиума 
Н. А. Булганина и Н. С. Хрущева. На 
пресс-конференции присутствовали также 
первый заместитель министра иностран
ных дел СССР А. А. Громыко, посол СССР 
в Великобритании Я. А. Малик, замести
тель министра внешней торговля П. Н. 
Кумыкин, член коллегии Министерства 
иностранных дел СССР I. Ф. Ильичев,

Пресс-конференция началась в 9 часов 
30 минут. Н. А. Булганин огласил на 
пресс-конференции заявление советских 
руководителей, которое было выслушано 
присутствующими с большим вниманием.

Затем Н. А. Булганин и I .  С. Хрущев 
дали ответы на вопросы, заданные журна
листами.

По окончании пресс-конференции, кото
рая продолжалась полтора часа, Н. А. Бул
ганин и Н. С. Хрущев направились на 
лондонский вокзал Виктория, где их ожи
дал специальный поезд, отходящий в 
Портсмут.

При выходе из Сентрал-холла советских 
руководителей приветствовала большая 
толпа лондонцев. Перед вокзалом Викто
рия советских гостей также приветство
вали многочисленные жители английской 
столицы.

Хорошей основой для мирного сосуществования может быть активное экономи
ческое сотрудничество и широкая торговля без ограничений и дискриминации.

Покидая вашу страну, мы желаем народам Соединенного Королевства успехов 
и процветания. Мы желаем им также успехов в их благородном стремлении г. миру 
и сотрудничеству между народами.

Да здравствует дружба и сотрудничество между Советским Союзом и Велико
британией!

До свидания!

Премьер-Министр Великобритания А. Иден также выступил перед микрофоном 
с заявлением.

Заявление А. Идена
Я хочу поблагодарить вас за терпение и упорство, которые вы проявили при 

выполнений столь трудной, по моему мнению, и утомительной программы. Между 
нами велись продолжительные переговоры. Я не сомневаюсь нисколько в том, что 
они были полезны для отношений между нашими двумя народами и для дела мира 
во всем мире. Благодарю вас за то, что вы приехали, к нам, и желаю вам приятного 
путешествия на Родину.

ЗА ЛУЧШИЕ РЕЗУЛЬТАТЫ, ДОСТИГНУТЫЕ В СОЦИАЛИСТИ
ЧЕСКОМ СОРЕВНОВАНИИ ЗА УВЕЛИЧЕНИЕ ПРОИЗВОДСТВА И 
ВЫПОЛНЕНИЕ ПЛАНА ЗАГОТОВОК И ЗАКУПОК ПРОДУКТОВ 
ЖИВОТНОВОДСТВА, НО РЕШЕНИЮ ТОМСКОГО ОБКОМА КПСС И 
ОБЛИСПОЛКОМА НА ОБЛАСТНУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА ЗАНОСЯТСЯ:

Ж д анова , Кривошеинского района (председа- 
Н. Карпович, секретарь парторганизации

К а л и н и н а , Кожевниковского района (предсе- 
П. Щербатов, секретарь парторганизации

1 0 . К о л хоз им ени
гель колхоза Е.
Й. А. Драница).

1 1 . К ол хоз им ени
датель колхоза Е.
Д. Т. Абрамов).

12. К о л хоз  им ени  К р а с и н а , Чаи нс ко го района (председатель кол
хоза С. П. Осмольский, секретарь парторганизации Я. М. Бойбо- 
родина).

1 3 . К ол хоз « В е р н ы й  п у т ь » ,  Парбигского района (председатель 
колхоза И. Г. Емцова, секретарь парторганизации И. Ф. Симкина).

1 4 . Колхоз « П у т ь  О ктя б р я » , Пьшкино-Троицкого района (пред
седатель колхоза Ф. Н. Кондратюк, секретарь парторганизации 
Н. М. Зверюга).

1 5 . К ол хоз им ени  М ал е н ко ва , Кривошеинского района (предсе
датель колхоза Я. И. Павлюченко, секретарь парторганизации 
В. Н. Рожкова).

1 6 . К ол хоз и м ени  Б у л га н и н а , Туганекого района (председатель 
колхоза М. А. Гаврилов, секретарь парторганизации А. Я. Стар
цев).

1 7 . Колхоз- им ени  К а л и н и н а , Чаинекого района (председатель 
колхоза А. А. Смирнов, секретарь парторганизация Р. П. Поздня
кова).

18. Колхоз им ени  И л ьи ч а , Чаинекого района (председатель
-колхоза Н. С. Кожухов).

1 9 . Колхоз им ени  С та л и н а , Парбигского района (председатель 
колхоза Ф. Г. Соколов, секретарь парторганизации А. А. Хохлова).

20. К ол хоз им ени  Ш в е р н и к а , Кожевниковского района (пред
седатель колхоза А. С. Хавронин, секретарь' парторганизации 
И. Н. Гурьев).

2 1 . Колхоз « П у т ь  к  ко м м у н и зм у » , Кожевниковского района 
(председатель колхоза Н. Ж. Вахлаков, секретарь парторганизации 
А. Д. Харченко).

2 2 .  Колхоз им ени  К р у п с к о й , Чаинекого района (председатель 
колхоза И. М. Пшеничников, секретарь парторганизации 
М. С. Куксенко).

2 3 .  К ол хоз «Искра», Кривошеинского района (председатель 
колхоза П. Е. Мельников, секретарь парторганизации А. И. Пав
люченко).

г» > П р о в о д ы  в  Л о н д о н е
На перроне вокзала Виктория Н. А. Бул

ганина и Н. С. Хрущева провожал 
Премьер-Министр Великобритании сэр Ан
тони Иден. Их провожали также министр 
иностранных дел Селвин Ллойд, морской 
министр (первый лорд адмиралтейства) 
лорд Килкеннин, государственный ми
нистр по иностранным делам лорд Рединг,

посол Великобритании в СССР У. Хэйтер, 
старейшина дипломатического корпуса в 
Лондоне посол Норвегии Нребенсен. С со
ветской стороны при проводах присутство
вали лица, сопровождавшие советских ру
ководителей в их поездке.

Перед микрофоном Н. А. Булганин вы
ступил с кратким заявлением.

Тепло попрощавшись с Премьер-МйнисТ- 
ром Иденом, советские руководители заня
ли места в вагоне специального поезда.

Поезд отбыл в Портсмут с вокзала Викто
рия в 11 часов 10 минут.

О т п л ы т и е  и з  П о р т с м у т а

Заявление И. А. Булганина
Г-н Премьер-Министр, господа!
Мы сердечно благодарны Вам, г-н Премьер-Министр, и Вашим коллегам за все 

те заботы и внимание, которыми мы были окружены во время пребывания в Вашей 
гостеприимной стране. Мы благодарим Вас за сотрудничество с нами, которое При
несло хорошие результаты. Мы выражаем свою признательность всем нашим анг
лийским друзьям, радушно нас встречавшим.

В результате наших переговоров создаются новые условия для дальнейшего 
улучшения отношений между нашими государствами..Открываются более широкие 
возможности для развития сотрудничества как в политической, так и в экономиче
ской областях, для развития культурных и научных связей. Наиболее ценным, что 
характеризовало наши переговоры, был дух доверия, которое так необходимо для 
решения неурегулированных международных проблем.

Наши переговоры показали, что между Советским Союзом и странами Запада 
может быть достигнута договоренность на базе принципа мирного сосуществования, 
что мирное сосуществование между государствами с различными общественными 
системами не только возможно, но необходимо и полезно для народов.

ПОРТСМУТ, 27 апреля. (С п е ц . ко р р .
Т А С С ). В 13 часов 10 минут специальный 
поезд, которым следуют Н. А. Булганин, 
Н. С. Хрущев и сопровождающие их лица, 
прибывает на портовую железнодорожную 
станцию Портсмута... Советских руководи
телей Встречают лорд-мэр Портсмута Дж. 
Дей и другие представители муниципаль
ных властей города. Гости садятся в авто
машины и направляются к пристани Саут 
Рейлуэй Джетти — месту причала крей
сера «Орджоникидзе».

На пристани советских гостей привет
ствовал от имени командующего военно- 
морской базой Портсмут супер-интендант 
базы адмирал Солтер. Был выстроен по
четный караул моряков. Председатель Со
вета Министров СССР Н. А. Булганин об
ходит строй почетного караула. Оркестр 
играет военный марш.

Н. А. Булганин и Н. С. Хрущев в со
провождении министра иностранных дел 
Великобритании Селвина Ллойда по трапу 
поднимаются на борт крейсера «Орджони
кидзе». Раздается команда «смирно!». Со
ветские руководители принимают рапорт 
командующего группой советских кораблей

контр-адмирала Котова. Н. А. Булганин и 
Н. С. Хрущев в сопровождении Селвина 
Длойда обходят ряды выстроившихся на 
палубе советских моряков.

Наступает момент отплытия. Н. А. Бул
ганин и Н. С. Хрущев прощаются е про
вожающими их лицами: министром ино
странных дел Великобритании Селвином 
Ллойдом, послом Великобритании в СССР 
У. Хэйтером, первым заместителем мини
стра иностранных дел СССР А. А. Громы
ко, послом СССР в Великобритании Я. А. 
Маликом, военным атташе СССР в Вели
кобритании генерал-майором А. С. Рого
вым, военно-морским атташе капитаном 
1-го ранга Н. П. Ёлисеенко, советниками 
посольства СССР А. А. Рощиным и II. М. 
Чернышевым и другими представителями 
советских учреждений в Великобритании.

В 14 часов 15 минут крейсер «Орджо
никидзе» отходит от пристани. На флаг
штоке сигнальной вышки порта Портсмут 
поднимаются сигнальные флаги: «До сви
дания, счастливого пути!». Крейсер «Орд
жоникидзе» в сопровождении эскадрен
ных миноносцев «Совершенный» и «Смот
рящий» выходит из бухты Портсмут и 
берет курс к советским берегам.

ПО СЛЕДАМ Н А Ш И Х  
ВЫ СТУПЛЕНИЙ ■на
завершение

Все силы- 
подготовки к  севу

☆ ☆

« Bbicm pee ли кви ди ровать  н е д о с т а т к и »

З ав ер ш ен  м он таЖ  п я т о й  турбинЫ  
К аховской ГЭС

НОВАЯ КАХОВКА, 27 апреля. (ТАСС). 
Внимание строителей Каховского гидроуз
ла сейчас приковано к монтажу последних 
двух агрегатов и подготовке к приему па. 
водковых вод.

Уровень Каховского моря в шртедние 
дни начал заметно подниматься й достиг 
почти 9,5 метра. Но строители не боятся 
паводка. Верховые бткосы земляной плоти
ны на правом берегу и дамбы волнолома 
на левом берегу уже одеты в камень и 
бетон на 14-метровую высоту. Досрочно 
забетонированы все 28 бычков водослив
ной плотины. Бригады гидромонтажников,

руководимые тт. Куслей и КаТюшенко, 
опередили совмещенный график по уста
новке стальных щитов рабочих затворов 
плотины. Путь паводку надежно закрыт.

Достойно встречают первомайский 
праздник гйдроэнергомонтажникй, руково
димые инженером Анатолием Болдыревым. 
Сегодня ими раньше срока завершен мон
таж турбины пятого агрегата.

На монтажной площадке шестого гидро
агрегата завершена сборка последнего ра
бочего колеса турбины. Бригада Георгия 
Клентуха обязалась опустить его в кратер 
к 1 Мая.

П о д в и г  Л е о н а с а  Н о р в а й ш а с а

По проектам председателя колхоза- 
тридцатитысячника

ОМСК, 28 апреля. (ТАСС). Председа
тель колхоза имени Кагановича тридцати
тысячник В. Сахончик, по специальности 
инженер-гидротехник, осуществил ориги
нальный проект орошения пойменных зе
мель. Сотни гектаров земли в пойме Ир
тыша считались неудобными, так как 
были разделены на узкие полосы Пересы, 
хающими летом протокаш. То®. Сахон
чик предложил перегородить протоки не
большими земляными насыпями с ко
роткими труба/ми в середине. При павод
ке вода через такие трубы заполняет про. 
токи, обратно же не уходит, так как 
трубы снабжены . самозакрывающимися 
клапанами.

Так в прошлом году в пойме было соз
дано несколько водоемов. С помощью 
дальнеструйных установок колхоз оросил 
13 гектаров. От продажи выращенных на 
них овощей колхоз получил около 300 
тысяч рублей дохода. Теперь колхоз орга

низует по такому же методу орошение 
более ста гектаров.

Опыт тридцатитысячника начали ши. 
роко использовать и другие пригородные 
колхозы, В ряде сельхозартелей, берущих 
воду для поливов из Иртыша, долгое вре
мя не могли решить проблему эффектив
ного использования насосных установок. 
Дело в том, что уровень воды в Иртыше 
летом часто меняется. Поэтсму насосные 
установки приходилось опускать и под
нимать. По проекту тов. Сахончика насос
ная установка смонтирована на тележке 
и двигается по наклонным уходящим в 
воду рельсам. Ее может передвигать при 
помощи ручной лебедки один человек. :

Занимаясь большой хозяйственной ра
ботой, кандидат технических наук тов. 
Сахончик не бросает и научной деятель
ности. Недавно он закончил книгу, обоб
щающую опыт передовых колхозов При
иртышья в организаций иоливного земле, 
делия,

АКМЯНЕ (Литовская ССР), 27 апреля. 
(ТАСС). Машинист Леонас Норвайшас при
нял ночную смену. С огромной скоростью 
вращалась накалившаяся ротационная 
печь № 2. Это — труба длиной в 127 
метров и диаметром в три метра, напоми
нающая собой гигантскую пушку. Сквозь 
цветное стекло машинисту виден был по
лыхающий огонь: медленной струей сте
кал шлам, превращающийся при темпера
туре в 1.500 градусов по Цельсию в клин
кер— полуфабрикат цемента.

Но вот заметались стрелки на пульте 
управления печи IN? 2. Режим ее работы 
нарушен. Машинист обнаружил, что футе
ровка из огнеупорного кирпича развали
вается. Чтобы переделать кладку, надо ос
тановить печь на целые сутки.

Леонас Норвайшас принимает смелое ре
шение: Не ждать мастеров, не ждать пол
ного охлаждения печи, самому привести в 
порядок кладку. Он внимательно следит 
за прибором, указывающим температуру 
печи. Охлаждение идет медленно. Когда 
температура упала до трехсот градусов, 
машинист ОДёВает вторую пару войлочных

оку-брюк, тужурку, толстые рукавицы 
тывает голову.

В промышленности известны случаи, 
когда люди выдерживают большую жару. 
Но для этого надо одевать герметический 
скафандр, дышать воздухом из баллонов. 
Необходим асбестовый костюм. Леонас во
шел в пышащий жаром туннель в обыч
ной одежде.

Первый шаг, второй, третий... Леонас 
вдруг бросается назад: жар' расплавил
подметки на ботинках. Он обматывает их 
мокрыми тряпками и снова лезет в печь, 
добирается до места повреждения, клеща
ми берет кирпич, исправляет футеровку. 
Прошли две, три минуты. Машинист вы
лез из туннеля, отдышался, привел себя 
в порядок, — и снова в печь. И так не
сколько раз... Исправив повреждение, Нор
вайшас остался на вахте до конца смены. 
Всего лишь два с половиной часа не рабо
тала'печь, а затем она снова загудела.

Сильнее огня любовь к труду у энту
зиастов шестой пятилетки. В борьбе за 
новые успехи они готовы на любой под
виг.

Под таким заголовком в нашей газете 
за 3 апреля 1956 года была опубликована 
корреспонденция, в которой критикова
лись недостатки в подготовке к севу в 
колхозах Колпашевского района. Как нам 
сообщили из Колпашевского района, фак
ты, указанные в корреспонденции, под
твердились. Районные организации, руко
водители Чажемтовской МТС принимают 
меры, чтобы быстрее завершить подготов
ку к севу.

Обращение ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР ко всем работникам сельского 
хозяйства нашло горячий отклик у кол- 
пашевских хлеборобов. Недавно дирек
ция Чажемтовской МТС пересмотрела 
производственные задания с учетом сни
жения затрат на единицу продукции за 
счет экономии горючего и запасных ча
стей. Передовые механизаторы решили 
продлить сроки экешгоатации техники без 
капитального ремонта. Упразднены дол
жности подо пшиков бригадиров трактор
ных бригад. Пз освободившихся механи
заторов скомплектована дополнительно 
тракторная бригада, которая будет обслу
живать колхоз имени Молотова, ранее не 
входивший в зону МТС.

Пз двух тракторных бригад, обслужи
вавших в минувшем году колхоз имени 
Фрунзе, организована одна крупная 
бригада, во главе которой поставлен опыт
ный механик тов. Кузнецов. Тракторную 
бригаду, обслуживающую колхоз имени 
Ворошилова, возглавил бывший Механик 
МТС тов. Маньков.

Коллектив механизаторов пополнился 
новыми квалифицированными трактори
стами, окончившими Колпашевское учили
ще механизаций сельского хозяйства.

« Приказ ecmb, а дела мало»
Под таким заголовком в газете «Крас

ное Знамя» от 8 апреля 1956 года была 
опубликована корреспонденция, в которой 
указывалось на недостатки в подготовке к 
севу кукурузы в колхозах зоны Ключев
ской МТС.

Как нам сообщил секретарь Бакчарского 
райкома партии тов. Монголии, факты, 
указанные в корреспонденции, подтверди
лись. Корреспонденция обсуждена на про
изводственном совещании рабочих Ключев
ской МТС.

Дирекция МТС сейчас принимает меры 
к устранению отмеченных недостатков. В 
мастерской МТС переоборудуются три ря
довых сеялки для посева кукурузы.

Старые кукурузные сеялки все отремон
тированы. При МТС организован семинар 
со звеньевыми кукурузоводческих звеньев 
и машинистами кукурузных сеялок по 
изучению техники квадратно-гнездового 
способа сева.

Полностью подготовлен к севу прицеп
ной инвентарь.

Тракторные бригады сейчас совместное 
колхозниками заготовляют местные удоб
рения и ремонтируют сеноуборочный ин
вентарь.

Больше внимания в колхозах обращено 
на подготовку к севу кукурузы. Под посев 
ее подобраны лучшие земельные участки. 
В основном посевы кукурузы будут разме
щены по новым землям и картофелшцам, 
В колхозе имени Мичурина кукурузы бу
дет посеяно 120 гектаров, половина посе
вов размещается на распаханных мало-: 
продуктивных лугах.

Для квадратно-гнездового сева кукуру
зы в МТС переоборудованы зерновые сеял
ки.

Однако было бы ошибочным считать, 
что к выходу в поле колхозы района под
готовились полностью. В ряде сельхозар
телей есть еще неотремоятярованные ма
шины, инвентарь н транспорт. Медленно 
заготовляются местные удобрения. Особен
но низки темпы вывозки удобрений в 
колхозах имени XX съезда партии, имени 
Калинина, «Путь Ильича», имени Фрун
зе. В этих артелях с 1 января 1956 года 
вывезено навоза на поля только от 7 до 
16 процентов к плану.

В отдельных колхозах до сего времени 
еще не очищены от сорняков семена, а в 
сельхозартели имени Калинина из-за не
брежного хранения семян пшеницы всхо
жесть их снизилась до 63 процентов.

До начала сева остаются считанные 
дни. Нужно использовать каждый час ос
тавшегося времени для очистки семян, их 
воздушно-теплового обогрева. Необходимо 
использовать все возможности, чтобы вы
везти на поля больше местных удобрений.

V У
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Изменения в Уставе артели

Маслонаполненный кабель
Предприятия Министерства электротех

нической промышленности освоили произ
водство маслонаполненного кабеля на вы
сокое напряжение. Применение его позво
ляет исключить устройство высоковольт
ных воздушных линий электропередачи в 
промышленных центрах, а также при вы
воде, энергий от Крупных электростанций, 
при передаче ее*через большие реки.

Масло в таких кабелях является одной 
из составных частей сложной изоляции. 
Если давление его 1—1,5 атмосферы, то 
оболочка делается свинцовой, а при давле
нии масла в 15-—16 атмосфер свинцовая 
оболочка заменяется стальной трубой.

В колхозе имени Шверника, Кожевни
ковского района, состоялось общее собра
ние колхозников, на котором были внесе
ны изменения в Устав сельскохозяйствен
ной артели.

Исходя из местных условий, решено со
кратить приусадебные участки колхозни
ков с 0,50 — 0,80 гектара до 0,25 — 
0,40 гектара. К этому пункту внесено 
следующее дополнение: если в семье один 
или несколько трудоспособных членов не

Маслонаполненный кабель на напряже
ние 110 тысяч вольт выпускают заводы 
«МоскабеЛь» и «Севкабель». Они постав
ляют его на строительство Куйбышевской 
ГЭС и системе Мосэнерго, которая готовит
ся принять энергию этой мощной волж
ской станции. Завод «Севкабель» изготов
ляет также для Куйбышевской ГЭС масло
наполненный кабель на напряжение в 220 
тысяч вольт.

Сейчас ведется разработка маслонапол- Вышел из печати труд профессора док- 
неннОго кабеля на напряжение в 420 ты- тора технических наук И. Н. Бутакова 
сяч̂ вольт. Он предназначается для Брат- «Теплосиловые установки» (часть вторая), 
ейой ГЭС. i изданный Томским ордена Трудового Крас-

(ТАСС). I ного Знамени политехническим институтом

выработают минимума трудодней, размер 
приусадебного участка может быть сни
жен до 0,10 гектара.

Колхозники постановили всем, вырабо
тавшим минимум трудодней, ежегодно пре
доставлять двухнедельный отпуск, а вы
работавшим более 500 трудодней — трех
недельный отпуск с оплатой среднего за
работка.

Собрание вынесло также решение о 
переходе на ежемесячное авансирование.

Ц
V

Учебное пособие по теплотехнике
имени С. М. Кирова. Книга представляет 
собой учебное пособие по теплосиловым 
установкам для студентов энергетических 
факультетов п инженеров-теплотехников,
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ПРЕДМАЙСКОЕ с о ц и а л и с т и ч е с к о е  с о р е в н о в а н и е
Навстречу Первому мая

(От корреспондентов ТАСС)
Й На предприятиях страны все шире раз-
^аптываафлст ттпАтглгя iff*, тс п-р. рпитгялтпрфтпто-йертывается предмайское социалиетиче- 
свое соревнование. Рабочие, инженерно- 
технические работники готовятся встре
тить всенародный праздник новыми тру
довыми успехами.

Уголь сверх плана четырех месяцев 
добывают уже 10 шахт Кизеловского бас-, 
сейна (Молотовская область). Предприя
тиям Урала они отправили дополнительно 
к заданию 35 эшелонов топлива.

Новейшую технику для комплексной ме
ханизации труда осваивают в эти дни до
нецкие шахтеры. На шахте А1» 9 в гор. 
Снежном Налажена добыча топлива новым 
комплексом машин «ДУ-1». В лаве устра
нены все ручные процессы. Бригады Гав
риленко, Гараева и Мельника выполняют 
каждые сутки два полных цикла и добы
вают топлива почти вдвое больше, чем в 
лавах, оснащенных комбайном «Донбасс».

Нефть сверх апрельской программы вы
дает коллектив Полазнинского нефтепро
мыслового управления (Молотовская об
ласть). По сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года добыча жидкого 
топлива увеличилась более чем в полтора 
раза. Задание по производительности тру-' 
да эксплуатационников с начала года пре
вышено почти на 26 процентов.

Соревнуясь за лучшее использование 
оборудования, коллектив крекинга АН 4 
Новокуйбышевского нефтеперерабатываю
щего завода (Куйбышевская область) до
бился удлинения межремонтного периода 
работы установки до 33,6 суток вместо 
2Р суток по норме. В результате за три 
месяца получено сверх задания 336 тонн 
бензина.

Четырехмесячную программу досрочно 
завершили прокатчики Лысьвенсвого ме
таллургического комбината (Молотовская 
область). Десятки тонн продукции сверх 
задания ежедневно выдает коллектив вто
рого жестепрокатного цеха.

Предмайские обязательства успешно вы
полнили производственники механического 
•Ц.ла АР» 1 ново-краматорского машино
строительного завода имени Сталина (Кра
маторск). Для тяжелой промышленности 
страны с начала апреля изготовлено про
дукции на три с лишним миллиона руб
лей больше, чем намечалось на весь ме
сяц. Подготовлены к отправке Магнито
горскому металлургическому комбинату 
рабочая и шестеренная клети для тонко
листового стана «2500» и другое обору
дование.

Годовые нормы выполнили в дни пред
майского соревнования около 400 рабочих 
Пензенского машиностроительного завода. 
Предприятие раньше срока завершило че
тырехмесячную программу. Задание по 
производительности труда превышено в 
апреле на 15 процентов.

Большого успеха в дни Предпразднич
ной трудовой вахты добились строители 
Краснознаменского оросительного канала 
(Херсонская область). Досрочно завершена 
выемка грунта, планировка откосов и 
днища котлована у ворот головной части 
канала.

Сверхплановую продукцию выдают кок 
сохимики Орско-Халиловского металлурги
ческого комбината (Чкаловская область). 
На одной из коксовых батарей начался 
монтаж агрегата для автоматизации опе
раций по загрузке коксовых печей.

Две ковочные машины высокой произ
водительности пущены на Коломенском 
заводе текстильного машиностроения (Мо
сковская область). С их помощью за ме
сяц изготовляется около 80 тысяч шпин
делей.

Новыми успехами встречают первомай
ский. праздник строители Карагандинского 
металлургического завода. Первую продук
цию выдал завод стеновых блоков. К зда
нию ТЭЦ подведена десятивилометровая 
железнодорожная ветка. В поселке метал
лургов подготовлено к сдаче три тысячи 
квадратных метров жилой площади.

На заводе строительных деталей в Дне
пропетровске в эти дни передовая брига
да бетонщиков И. Яковлева за смену вы
дает более 75 квадратных метров много
пустотных панелей — вдвое больше нор
мы. С начала года завод выпустил строи
тельных деталей из железобетона на 30 
процентов больше, чем за соответствую
щий период в прошлом году.

Пятимесячный план вывозки древесины 
завершили предприятия треста «При- 
морсклес». Коллектив Иманского леспром
хоза, опередив график лесозаготовок поч
ти на два месяца, выдал сверх задания 
25 эшелонов древесины.

Тридцать тысяч кубометров древесины 
сверх программы четырех месяцев вывез
ли лесозаготовители Карело-Финской ССР. 
По сравнению с соответствующим перио
дом прошлого года вывозка леса увеличи
лась на сорок процентов.

Досрочным завершением четырехмесяч
ной программы встречает всенародный 
праздник i  Мая коллектив тираспольской 
швейной фабрики А! 2 (Молдавская ССР). 
Производительность груда возросла на 
10,6 процента. Сбережено около семи ты
сяч квадратных метров тканей.

Полугодовое задание по добыче рыбы 
выполнили дагестанские рыбозаводы тура- 
линской группы и «Красный партизан».

Больших успехов в предмайском сорев
новании добиваются колхозные рыбаки, 
ведущие промысел в Баренцевом море. Бо
лее десяти команд траулеров ловят рыбу 
сверх апрельского задания.

П о л е в ы е  р а б о т ы
ВЕДУТ ПОДКОРМКУ озимы х

В сельхозартели имени Хрущева, Аси- 
новейого района, произведена подкормка 
посевов озимой ржи на площади более 100 
гектаров. В предпраздничные дни решено 
подкормить озимые еще на площади до 
100 гектаров. Эту работу ведут во всех 
трех полеводческих бригадах.

• КОЖЕВНИКОВО. (П о  телеф ону). Боль
шинство тракторных бригад МТС района 
выехало на нолевые станы. Механизаторы 
и колхозники ведут наблюдение за поля
ми, занимаются подкормкой озимых, выво
зят удобрения на поля.

В колхозе имени Сталина подкормлено 
40 гектаров, в колхозе «Коммунист» — 
60 гектаров ржи. Колхозники сельхозар
тели имени Калинина за несколько по
следних дней подкормили местными и ми
неральными удобрениями 150 гектаров 
ржи.
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Комбинат „Томлес“ досрочно выполнил 
план четырех месяцев

27 апреля комбинат «Томлес» досрочно 
выполнил производственный план четы
рех месяцев.
- Впереди в предмайском социалистиче

ском соревновании идут коллективы Ер-

гайского, Чаинского, Пышкино-Троицкого, 
Ланского, Асиновекого и Тегульдетского 
леспромхозов, Эти предприятия Дадут в 
апреле десятки тысяч сверхплановой дре
весины.

Лесоматериалы—народному хозяйству
МОЛЧАНОВО. (П о  телеф ону). На складе 

готовой продукции Могочинского лесозаво
да завершаются последние приготовления 
к навигации. Нынче здесь будет работать 
три погрузочных механизированных при
чала. Для погрузки первых барж подготов
лены тысячи кубометров пиломатериалов. 
Особенно высокопроизводительно трудятся

в предмайские дни на подготовке пилома
териалов к отгрузке бригады Алейникова, 
Журова, Додыревой. Они ежедневно вы
полняют нормы на 190—200 процентов.

Коллектив склада сырья взял на себя 
обязательство — в навигацию 1956 года 
отгрузить потребителям пиломатериалов 
вдвое больше, чем в прошлом году.

НА 5 ДНЕЙ РАНЬШЕ СРОКА
План первого квартала в этом году вол-

щик» выполнил на 106,5 процента. Зада
ние но росту производительности труда 
было выполнено на 110,9 процента, зна

чительно снижена себестоимость продук
ции. Апрельское задание коллектив арте-

П о с т о я н н о
с о в е р ш е н с т в у я

п р о и з в о д с т в о
Ежедневно во всех направлениях расхо

дятся грузы «Томкабеля» — на Алтай и 
Сахалин, в Некин и Пхеньян, в Польшу 
и во Вьетнам.

Проблема передачи электроэнергии вы
сокого напряжения на дальние расстояния 
поставила перед кабельщиками задачу 
освоения новых типов кабелей, введения 
новой технологии, создания новых машин.

Путь кабеля от мотка медной проволоки 
до катушки или барабана готовой продук
ции в современном кабельном производст
ве ледолог.

Поток начинается в волочильном цехе. 
Сюда поступают мотки медной и алюми
ниевой проволоки. Медная проволока после 
травления поступает на волочильные ма
шины, вытягивается до нужной толщи
ны.

Отсюда один поток ее идет в эмалиро
вочный, другой — в кабельный цехи. 
Чтобы не сдерживать темпов работы дру
гих цехов, надо от машин брать все боль
ше и больше.

Лучший волочильщик В. Качаев, зане
сенный на городскую доску почета, в 
прошлом году организовал в цехе школу 
передовых методов труда. Результаты уче
бы сказались и на количестве и на каче
стве продукции цеха.

До школы, например, В. Кулешов вы
полнял нормы в среднем на 139 процен
тов, после учебы — на 168. Отличная 
Продукция у него раньше составляла 99 
процентов, а сейчас — 100.

С помощью передовиков производства 
«узкие места» в волочильном цехе были 
ликвидированы.

В кабельном, основном цехе завода, ка
бели изолируются. Долго «узким местом» 
была вулканизация кабелей. Сейчас здесь 
освоен агрегат непрерывной вулканиза
ции.

На качестве продукции сказывалось не- 
со'вершенствр оборудования резинодела- 
тельного цеха. Сейчас группа проекти
ровщиков разрабатывает проект лоточно
автоматической линии для изготовления 
резиновых смесей. Эта линия, кроме повы
шения качества Кабелей, позволит увели
чить производительность труда в 3—5 
раз.

Совершенствуется оборудование и эмаль- 
цеха, мощность которого в шестой пяти
летке возрастет в четыре раза.

В эти дни в цехе по примеру ком
сомольско-молодежной бригады Елены Ду
диной началось соревнование за то, чтобы 
сменные задания выполнять за 7 часов. 
Это движение развертывается на всем за
воде.

В предмайском социалистическом сорев
новании завод «Томкабель» вышел на пер
вое место среди союзных предприятий гор.

В коллективе Тимирязевского леспромхоза заслуженным авторитетом поль
зуется тракторист Семен Бирюков. На тракторе С-80 он выполняет нормы вы
работки на 140—150 процентов. Семен Бирюков бережно относится к машине, 
добивается удлинения межремонтных сроков.

На снимке: Семен Бирюков.
Фото В. Алмазова.

С ОПЕРЕЖЕНИЕМ ГРАФИКА

\ Томска. Ему вручено переходящее красное 
ли выполнил на о дней раньше срока и знамя горкома КПСС и горисполкома.
сейчас дает продукций Сверх плана. I Е. ОСОКИН.

Дать для населения больше добротной 
и красивой резиновой обуви — такую за
дачу поставил перед собой коллектив за
вода резиновой обуви. Успешно закончив 
производственное задание первого кварта
ла этого года, рабочие, инженерно-техни
ческие работники и служащие этого пред
приятия ведут борьбу за увеличение вы
пуска продукции и повышение ее качест
ва.
. Калошно-сборочный цех. Коллектив этого 
цеха держит первенство в предмайском 
социалистическом соревновании на заводе. 
В эти дни здесь идет борьба за то, чтобы 
выдать к празднику не менее . 10 тысяч 
пар изящной и прочной обуви сверх ап
рельского задания. В апреле здесь при
ступили к изготовлению детской обуви 
новой модели — резиновых саножек с 
формовым каблучком. Коллектив цеха обя
зался выпустить к 1 Мая 9 тысяч пар 
таких Саножек.

В течение длительного времени сборка 
дамских бот производилась так называе
мым блочным методом. В апреле этого года 
по предложению технорука цеха Б. А. Бы
стрицкой сборка дамских бот переведена 
на конвейер. Это значительно облегчает 
труд работниц, улучшает условия и по
вышает производительность труда.

Отлично трудятся в эти дни на сборке 
калош бригады, которыми руководят 
тт. Фролова, Киселева, Колесникова, Лав
рова, Тихомирова, Копылова, Нужная. Они 
систематически выполняют сменные зада
ния на 112—114 процентов и выдают 
96—98 процентов всех изделий первым 
сортом. Коллектив калошно-сборочного це
ха взял обязательство к 1 Мая дать 180 
тысяч рублей экономии за счет сокраще
ния брака и повышения сортности про
дукции. Это ' обязательство успешно вы
полняется.

С хорошими трудовыми показателями 
идет навстречу Первомаю коллектив цеха 
формовых изделий, который обязался дать 
к празднику на 120 тысяч рублей сверх
плановой продукции.

— У нас есть много хороших произ
водственников, — говорит начальник це
ха Н. И. Честикова. — Среди них следует 
назвать, прежде всего, прессовщиц тт. 
Гуль, Мычкину и Есину. Все они выпол
няют свои сменные задания на 125—140 
процентов и дают изделия высокого каче

ства. Ценным у тов. Мычкиной является 
то, что она может изготовить любое из 
выпускаемых нами изделий. Прессовщица 
тов. Есина тщательно проанализировала 
возможности более полного использования 
пресса и пришла к выводу, что на плиту 
можно загружать вместо одной сразу две 
прессформы. Это Позволило -ей повысить 
производительность труда на 16 процен
тов. Обрезчицы тт. Колесникова и Мешви- 
на, включившись в предмайское соревно
вание, выдают ежедневно 39 тысяч изде
лий вместо 37 тысяч по норме.

Как и в других цехах завода, в цехе 
формовых изделий работает пытливая 
мысль рационализаторов. 'Гак, например, 
начальник смены тов. Лопгкутова предло
жила изменить конфигурацию заготовки 
каблучков. Осуществление этого предложе
ния позволяет улучшить качество изделий 
и за счет снижения расхода резины дает 
64 тысячи рублей экономии в год. По 
инициативе слесаря-бригадира тов. Куры- 
жева к 1 Мая будет внедрено приспособ
ление для резки заготовок на дисковом 
ноже, что значительно улучшит условия 
труда на этой операции.

Над совершенствованием технологии 
производства, изысканием способов более 
эффективного использования оборудования 
трудится в эти предпраздничные дни и 
коллектив подготовительного цеха.

Передовыми в ' этом цехе являют
ся бригады каландровожатых тт. Фролова, 
Латыпова и Кальван. Они ежедневно вы
полняют сменлые задания на 125—130 
процентов. Отлично трудятся вальцовщики 
тт. Смоленская, Соболев, Прашутин. Тов. 
Смоленская работает одновременно на трех 
машинах и выполняет задания на 340 — 
350 процентов. На двух машинах работает 
тов. Соболев.

Завод резиновой обуви в апреле идет с 
опережением графика. Но коллектив это
го предприятия может работать значитель
но лучше. Для этого надо устранить име
ющиеся «узкие места». В частности, надо, 
чтобы коллектив подготовительного цеха 
более равномерно выдавал свои изделия 
смежным цехам. В свою очередь, подгото
вительный цех нуждается в более четком 
снабжении его сырьем. Об этом обязаны 
позаботиться снабженцы завода.

И. С ТЕП А Н О В.

В ОБЛИСПОЛКОМЕ

Обязательства
кожевниковских

культпросветработников
На днях в облисполкоме рассмотрено и 

одобрено предложение работников куль
турно-просветительных учреждений Ко- 
жевнлковского района, выступивших с об
ращением ко всем работникам культуры 
Томской области развернуть социалистиче
ское соревнование за образцовое культур
ное обслуживание колхозников и механи
заторов, занятых на весеннем севе.

Кожевнйковцы приняли на себя кон
кретные обязательства но организации 
массово-политической и культурно-просве
тительной работы среди тружеников села.

Большое значение они придают пропа
ганде решений XX съезда КПСС. В клу
бах, библиотеках, красных уголках будут 
оформлены выставки, пропагандирующие 
решения съезда. В период подготовки и 
проведения весеннего сева работники 
культпросветучреждений намерены прочи
тать по материалам XX съезда партии не 
менее 3 — 4 лекций в каждом клубе и не 
менее 2 лекций в каждой тракторной ж 
полеводческой бригадах.

Культпросветработники берутся оказать 
практическую помощь партийным органи
зациям и правлениям колхозов в оформле
нии тракторных вагончиков и полевых 
станов лозунгами, плакатами, обеспечить 
их газетами, журналами, музыкальными 
инструментами, радиоприемниками и 
спортинвентарем, скомплектовать 70 биб
лиотечек-передвижек и направить их на 
полевые станы.

Для обслуживания колхозников и меха
низаторов будут созданы две агитбригады/ 
домов культуры и, 9 агитбригад сельских 
клубов.

Решено организовать регулярное кино- 
обслуживание колхозников и ме/ханизато- 
ров в полевых и тракторных бригадах.

Работники культурно-просветительных 
учреждений решили также помочь партий
ным организациям и правлениям колхозов 
в подведении итогов социалистического 
соревнования тракторных и полеводческих 
бригад, в распространении передового опы
та-

Облисполком предложил всем райиспол
комам и сельским Советам обсудить обра
щение работников культуры Кожевнивов- 
ского района и определить конкретные 
меры по организации образцового ' куль
турного обслуживания тружеников сель
ского хозяйства в период весеннего сева.

В научной библиотеке 
университета

В профессорско-преподавательском зале 
научной библиотеки университета откры
лась выставка, посвященная 120-летию 
со дня выхода в свет первого номера жур
нала «Современник».

На выставке представлены номера «Со
временника» со статьями и художествен
ными произведениями А. С. Пушкина, 
Н. В. Гоголя, Н. А. Некрасова, Н. С. Тур
генева, Н. Г. Чернышевского, Н. А. Добро
любова, воспоминания Н. И. Панаева и 
других связанных с журналом прогрес
сивных общественных деятелей России, 
репродукции с картин и портретов.

В подарок Первомаю
В Парабельском районе успешно идет 

лов рыбы чердаками. Бригада гослова 
А» 8 тов. Нестерова в последние дни сдала

апрельский план. 25 апреля выполнили 
месячный план бригады AT* 1 и А'” 7. Ры
баки колхоза имени Сталина завершили

государству 46 центнеров рыбы, выполнив I свое задание за 10 дней до конца месяца.

Спортивный вечер
Томский городской комитет по физиче

ской культуре и спорту в межсоюзном 
клубе провел спортивный вечер, посвя
щенный итогам зимнего спортивного сезо
на. После доклада об итогах зимнего спор
тивного сезона ммандам-победительницая 
были вручены переходящие кубки и дип
ломы городского комитета по физической 
культуре и спорту. Участникам, заняв
шим призовые места в личном первенстве, 
вручены почетные грамоты.

Для, участников вечера был дан концерт 
силами художественной самодеятельности 
клуба.

К . ВИ М БО РАС .

УВЕЛИЧИВАТЬ ПРОИЗВОДСТВО ПРОДУКТОВ 
ПРИ МЕНЬШЕЙ ЗАТРАТЕ ТРУДА И СРЕДСТВ

1. Н Е КО Т О Р Ы Е  ИТОГИ

Экономическая конференция по вопро
сам сельского хозяйства, которая проходи
ла недавно в Асиновском районе, вызвала 
живейший интерес у руководителей МТС 
е колхозов, специалистов сельского хозяй
ства, партийных и советских работников. 
На конференцию съехалось более 200 че
ловек.

Подготовка к конференции продолжалась 
много времени. Пожалуй, впервые колхоз
ники, руководители колхозов, работники 
МТС, партийные и советские работники с 
такой обстоятельностью вникали в эконо
мические показатели колхозов и МТС, вду
мывались в каждую цифру. Дни, предше
ствовавшие конференции, явились поучи
тельной школой для хозяйственников, пар
тийных и советских кадров. Они учились 
считать, анализировать и обобщать дан
ные, делать из ннх практические выводы. 
Был найден, правда, пока еще во многом 
с̂овершенный, метод подсчета рентабель- 

” етн тех пли иных отраслей хозяйства, 
подсчета затрат труда п средств на гек
тар посева, на производство единицы 
сельскохозяйственной продукции. И когда 
были составлены обоснованные расчеты, 
цифры заговорили красноречивым язы
ком, Яснее стало, где таятся резервы уве
личения производства сельскохозяйствен
ной продукции, по каким каналам утека
ют доходы колхозов и МТС. И недаром в 
некоторых колхозах, внимательно изучив 
экономические показатели, сейчас внесли 
поправки в пятилетнпе планы колхозов, в 
годовые производственные планы, в рабо
чие планы на весенний период, разрабо-

' \
Заметки 

с экономической 
конференции 

Асиновекого района

тали меры по улучшению организации н 
нормирования труда.

В колхозах и МТС за последние годы 
возросла првизводительность труда, в ря
де хозяйств значительно сократились за
траты труда и средств на единицу сель
скохозяйственной продукции. Увеличилось 
производство продукции на 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий.

Вот, например, показатели по колхозам 
зоны Митрофаношотй МТС. В 1955 году 
но сравнению с 1954 годом производство 
мяса на 100 гектаров земельных угодий 
увеличилось более чем в два раза, моло
ка —: на 67 процентов, яиц — в 2,4 ра
за. Растет производство продуктов живот
новодства в текущем сельскохозяйственном 
году. За 6 месяцев получено молока по 
колхозам зоны МТС на 42 процента боль
ше, чем за тот же период в прошлом году. 
Улучшилось дело с откормом скота.

В МТС более производительно стала ис
пользоваться техника. Выработка на 
15-сильный трактор в 1955 году возросла 
по сравнению с 1953 годом на 25 процен
тов.

В колхозе «Красная звезда» в 1955 
году на производство центнера зерна за
трачено 1,6 трудодня, между тем, в кол

хозе «Красное знамя» на производст
во центнера зерна затрачено 4,4 трудо
дня, или почти в три раза больше.

Отдельные передовые колхозы в 3 —5 
раз сократили затраты труда на произ
водство центнера мяса, молока.

Машинно-тракторные станции добива
ются снижения себестоимости тракторных 
работ, затрат на центнер сельскохозяйст
венной продукции, получаемой от колхо
зов в порядке натуральной оплаты. В 
Митрофановской МТС, например, за два 
последние года стоимость одного центнера 
зерна, получаемого в порядке натураль
ной оплаты, снизилась на 13 рублей 20 
копеек, льнотресты — на 37 рублей, мя
са — на 49 рублей.

Но главный вывод, который вытекает 
из произведенного перед конференцией 
анализа, сводится к следующему: в кол
хозах и МТС все еЩе низка производи
тельность труда, велики затраты труда и 
средств на производство центнера зерна, 
мяса, Молока, картофеля и других продук
тов, высока себестоимость продукции.

2 . ПО ЛН ЕЕ И С ПО Л ЬЗО ВАТЬ Р Е З Е Р В Ы  
МТС

Проблемам использования резервов МТС 
были посвящены доклад секретаря райко
ма партии по зоне Митрофановсвой МТС 
тов. Чекулаева, содоклады главного бух
галтера Мигрофановской МТС тов. Фофа
нова и главного инженера Асиновской 
МТС тов. Шпадоренко.

Решающим условием снижения себесто
имости тракторных работ является высо
копроизводительное использование техни
ки. Однако в МТС еще неудовлетворитель
но используются машины. Главный бух
галтер Мигрофановской МТС тов. Фофанов

привел следующие данные. В прошлом го
ду в среднем на каждый трактор вырабо
тано 679 гектаров. Однако 40 тракторов 
из 70 не дали средней выработки. Низшая 
выработка на трактор составила 203 гек
тара. Если бы все трактористы обеспечили 
хотя бы среднюю выработку, то МТС смог
ла бы дополнительно обработать около 4 
тысяч гектаров. В МТС есть такие тракто
ристы, как тт. Лебзак, Кондратенко, Чуп- 
риков, которые выработали на 15-силь
ный трактор по 1.080 гектаров. А если 
бы каждый тракторист добился такой вы
работки? Вот где источник неисчерпанных 
резервов!

Огромные потери несет МТС из-за про
стоев тракторов. В прошлом году 37 про
центов рабочего времени тракторы стояли 
по разным причинам. В среднем по МТС 
каждый трактор простоял 105 смен.

Много техники в МТС вообще не ис
пользуется. Станция приобрела 2 фрезы 
болотные, но в прошлом году они так и 
простояли без применения. Не использова
лись сушилка «Кузбасс», 2 льнокомбайна, 
3 стогометателя, навозоразбрасыватель. 
Ценные машины простаивают в то время, 
когда колхозы крайне нуждаются в меха
низации работ, на которые колхозы рас
ходуют огромное количество трудодней, а 
это ведет к повышению себестоимости 
производимой продукции.

Почему же так плохо используются но
вые, совершенные машины? Дело в том, 
что в МТб неудовлетворительно поставле
но обучение кадров. Руководители МТС 
должны быстрее осуществить меры по 
дальнейшему обучению механизаторов 
широкого профиля.

Снижение '  себестоимости тракторных 
работ зависит от экономного расходования 
средств на горючее и смазочные материа
лы, на ремонт машин, на административ
но-хозяйственные нужды и содержание 
аппарата управления МТС.

Выступавшие на конференции указыва
ли на необходимость ввести в МТС стро
жайший режим экономии, покончить е

I бесхозяйственностью и расточительностью. 
| Соблюдению режима экономии будет спо
собствовать перевод МТС на хозрасчет.

Главный инженер Асиновской МТС тов. 
Шпадоренко выдвинул вопрос об укрупне
нии полеводческих бригад в колхозах. Это 
позволило бы улучшить организацию об
служивания колхозов, выделив на каждую 
полеводческую бригаду одну тракторную 
бригаду. При мелких полеводческих брига
дах силы тракторной бригады распыляют
ся, затрудняется групповое использование 
машин, расходуются излишние средства 
на обслуживающий персонал.

На конференции речь шла о быстрей
шем внедрении Комплексной механизации 
во всех процессах сельскохозяйственного 
производства. Подсчеты наглядно показа
ли, что в колхозах огромное количество 
средств и труда затрачивается на после
уборочную обработку зерна, на уборку 
льна, заготовку сена, силоса, на приготов
ление кормов для скота и водоснабжение.

Речь шла о том, чтобы МТС и колхозы 
совместными усилиями взялись за быст
рейшую механизацию и электрификацию 
всех участков сельскохозяйственных ра
бот.

Колхозы зоны Асиновской МТС в прош
лом году большое внимание уделили соз
данию комплексных сушильно-очиститель
ных агрегатов. Такие агрегаты могут про
сушить и очистить 350 — 400 центне
ров зерна в сутки. При полной комплекс
ной механизации работ на току затраты 
труда только по очистке зерна снижаются 
в 9 раз, а стоимость обработки в 6,2 ра
за.

3 . О С Н И Ж Е Н И И  З А Т Р А Т  Т Р У Д А  В 
КО ЛХ О ЗА Х

Этому вопросу были посвящены докла
ды председателя колхоза «Комсомолец» 
тов. Клививского, председателя колхоза 
имени Хрущева тов. Гусева, выступления 
ряда товарищей.

Председатель колхоза «Комсомолец» тов. 
Кливинский сообщил, какие проводятся 
мероприятия, чтобы обеспечить рост про

изводства продукции при значительном 
снижении затрат труда.

Главное в том, чтобы повышать уро
жайность полей и продуктивность живот
новодства. А это значит, нужно улучшать 
культуру земледелия и животноводства, 
внедрять достижения науки и передового 
опыта.

В колхозе принимаются меры к тому, 
чтобы больше внести в почву органиче
ских и минеральных удобрений. 120 гек
таров будет обработано по методу колхоз
ного ученого Т. С. Мальцева. Подсчитано, 
что себестоимость центнера зерна при 
мальцевской системе обработки уменьшит
ся на 40 процентов.

Значительно сокращаются трудовые за
траты путем механизации возделывания 
кукурузы, картофеля и овощей.

Много экономится трудодней при меха
низации трудоемких процессов в живот
новодстве, При внедрении двукратной 
дойки Коров на животноводческой ферме. 
В колхозе «Комсомолец» только механиза
ция водоснабжения дала экономию за год 
2.252 трудодня.

При внедрении механизации на сувше 
зерна колхоз экономит за год 5.280 трудо
дней.

На конференции отмечалось, что в кол
хозах велики еще затраты на производст
во центнера мяса. Обращалось особое вни
мание на необходимость улучшения от
корма свиней, на внедрение разовых опо
росов. Уплотнение сроков опоросов свино
маток позволит увеличить производство 
свинины на 7—8 процентов.

Участники конференции уделили особое 
внимание необходимости соблюдать стро
жайший режим экономии в расходовании 
трудодней в колхозах, навести порядок в 
организации и нормировании труда.

Известно, что за годы пятой пятилетки 
уровень механизации сельского хозяйства 
намного возрос. Однако нормы выработки 
в ряде колхозов остаются прежними и на
ходятся примерно на уровне 1948 года.

(Окончание на 4-й стр.)
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ПРОВЕРЯЕМ ПОДГОТОВКУ К ЛЕТУ

У  С  Е  Ш  Ш  М  Я  Н  Е  I С
Обычно городские сады и парки Томска 

открываются в середине мая. До лета 
осталось совсем немного времени. Казалось 
бы, что подготовка садов н парков долж
на уже завершаться. Но факты говорят 
о другом. Подготовка идет крайне мед
ленно, . а кое-где и не начиналась.

В городском саду к большой части ра
бот еще не приступили. Не приступали к 
благоустройству сада железнодорожников 
и сада карандашной фабрит. Ничего не 
делается в детском парке имени Пушки
на, в целом ряде скверов и рощ.

И, как ни странно, вес это не вызы
вает беспокойства у работников, непо
средственно отвечающих за подготовку 
садов и парков к летнему сезону.

— Снег еще лежит, успеем, — заяв
ляет директор городского сада тов. Левин.

— Куда торопиться, всему свое время, 
— вторит ему директор клуба имени 
Сталина тов. Прокофьев.

Директор городского сада тов. Левин 
ссылается на отсутствие денег. Между 
тем, на возведшие монументальных вход
ных ворот городского сада ушло более 
двух лет и свыше двухсот тысяч рублей. 
Всякому здравомыслящему человеку ясно, 
что не было необходимости возводить та
кое дорогостоящее строение. Большую 
сумму денег, затраченную на возведение 
Ворог, можно было бы израсходовать на 
более полезное дело.

Посетители сада не раз жаловались на 
то, что в городском саду скучно, что там 
мало аттракционов. Есть опасение, что и 
нынче администрация сада ничем новым 
не порадует жителей Томска. Число ат_ 
тракционов остается прежним, не преду
смотрена реконструкция спортивного го-
Р0 Д!К>с1.

Посетители сада е возмущением говори
ли о том, что близость танцплощадки к 
летнему театру ничего, кроме вреда, не 
приносит. Сидя в театре, приходилось 
слушать одновременно онеру и фокстрот. 
В это же время с открытой эстрады, кото
рая находится также по соседству, зву
чит веселая песня. Не трудно предста
вить, что при этом испытывают слушате
ли и исполнители. Давно назрела необхо
димость перенести танцевальную площад
ку и эстраду в другое место. Но эти меро
приятия не учтены в подготовке к откры
тию сада.

Работникам городского сада уже сейчас 
следует продумать программу концертов, 
тематических вечеров, встреч с передови
ками, со знатными людьми города и об-

Опыт прошлых лет говорит не в поль
зу людей, отвечающих за 'организацию 
массовой работы в саду. За весь летний 
сезон прошлого года не было проведено 
ни одной читательской конференции. 
Очень мало было интересных целенаправ
ленных вечеров.

Еще хуже обстояло в прошлом году де
ло с организацией воспитательной работы 
среди детей в саду имени Пушкина. По 
ходу подготовки не видно, чтобы работ
ники горкома ВЛКСМ и гороно думали 
нынче серьезно поправить дело. Сейчас

в саду, кроме танцплощадки и каруселей, 
ничего нет.

В саду необходимо переоборудовать 
танцплощадку в открытую эстраду, соз
дать целый ряд аттракционов, хотя бы 
таких, как качели, гигантские шаги и 
другие. Необходимо создать павильон, где 
бы юные посетители сада могли почитать 
журнал или книгу, поиграть в домино, 
шахматы, шангки. Все это можно сделать 
без особенных материальных затрат, си
лами комсомольцев в свободное от работы 
время. Уже сейчас нужно хорошо проду
мать организацию отдыха детей. Это 
кровное дело горкома ВЛКСМ, но работ
ники горкома пока еще не думают об 
этом.

Об организации содержательного куль
турного отдыха в садах следует серьезно 
подумать и профсоюзным организациям 
железнодорожного узла Томск-П, каран
дашной фабрики. Ведь в садах проводи
лись почти только одни танцы, да н то 
редко. Молодежь, посещая эти сады, бук
вально зевала от скуки, а- пожилые ра
бочие и служащие, как правило, там не 
бывали.

Если перечислить всех, кто .прямо 
или косвенно отвечает за подготовку к 
летнему сезону и организацию летнего от
дыха трудящихся, то получится довольно 
длинный список. Это директора клубов, 
садов, горзеленхоз, горкомхоз, гориспол
ком, постоянная комиссия горсовета по 
культурно-просветительной работе, обла
стной совет профсоюзов, областное управ
ление культуры.

Несмотря на обилие ответственных ор
ганизаций и лиц, дело, как говорилось об 
этом выше, вперед не движется. Полу
чается по пословице: «У семи нянек ди
тя без глаза».

Работник облсовпрофа тов. Братенков 
отвечает за культурно-просветительную 
работу. Однако подготовкой летнего отды. 
ха трудящихся по-настоящему он не за
нимается, считая, что за отдых трудя
щихся отвечают «низовые профсоюзные 
звенья», а он призван осуществлять ка
кое-то неопределенное «общее руководст
во». Тов. Братенков не в состоянии вра
зумительно ответить ни на один вопрос о 
состоянии садов и парков, о подготовке к 
лету. И это в то время, когда до откры
тия летнего сезона остались считанные 
дни.

Заместитель председателя горисполкома 
тов. Цареградокий, ведающий в исполко
ме деятельностью культурно-просвети
тельных учреждений, совершенно упу
стил из виду подготовку к лету.

Мало этим занимается и постоянная 
комиссия городского Совета по культурно- 
воспитательной работе, которую возглав
ляет тов. Новицкий.

Совершенно не занимается подготовкой 
летнего отдыха трудящихся областное уп
равление культуры.

До открытия садов и -парков остается 
полмесяца. Необходимо за оставшееся 
время предельно ускорить ремонтно-под
готовительные работы, чтобы обеспечить 
культурный летний отдых трудящихся.

В . А С А Б И Н , Вл. КО ГА Н , Б . Я Р И Н .

н о в ы й  Б А Ш Е Н Н Ы Й  к р а н

Впервые на Молчановском лесозаводе в 
навигацию этого года будет применен 
на погрузочно-разгрузочных работах ба
шенный кран БКСМ-4п. Этот кран дает 
в 8 — 9 раз большую производитель
ность по сравнению с установленными 
ранее кранами «Деррик».

Башенный кран имеет тележку и мо
жет передвигаться в пределах 100 метров, 
обладает поворотом стрелы' на 360 гра
дусов.

Скоро кран вступает в работу.
Вл. М А Й КО В .

Строительство в МТС
В Ключевской МТС ведется большое 

производственное строительство. За 7 ме
сяцев строительная бригада построила 
двухквартирный дом, мастерскую для ре
монта комбайнов, жестяный цех, здание

детского сада.
Произведена достройка водонапорной 

башни. Начато- строительство общежития 
для механизаторов.

К .  М А Р Д А К И Н .

УВЕЛИЧИВАТЬ ПРОИЗВОДСТВО 
ПРОДУКТОВ ПРИ МЕНЬШЕЙ ЗАТРАТЕ 

ТРУДА И СРЕДСТВ
(Окончание. Начало наЗ-йстр.).

Вот характерный пример. В колхозе 
имени Сталина многие процессы труда на 
свиноферме механизированы. Здесь меха
низированы кормоприготовление, водоснаб
жение, имеются подвесные дороги. В со
седнем колхозе «Новая Сибирь» на свино
ферме применяется много ручного труда. 
Между тем, в колхозе «Новая Сибирь» на 
производство центнера свинины затрачено 
83,2 трудодня, а в колхозе имени Стали
на, при наличии механизации, затрачено 
144 трудодня. В колхозе им. Сталина нор
мы выработки не пересматривались года
ми. ■ ,

Или еще пример. Во всех колхозах зо
ны Митрофановской МТС овощеводство 
слабо механизировано. Однако на про
изводство одного центнера картофеля при 
одинаковых условиях затрачивается раз
ное количество трудодней. В колхозе име
ни Сталина урожайность картофеля' в 
■прошлом году была в два раза меньше, 
’чем в колхозе имени Калинина, и в три 
раза меньше, чем в колхозе «Авангард», а 
затраты труда в 5 раз больше, чем в кол
хозе имени Калинина, ив 13 раз больше, 
чем в колхозе «Авангард».

Эти данные говорят о том, что руково
дителям колхозов, колхозникам следует 
серьезно заняться нормированием труда, 
навести порядок в расходовании трудо
дней.

В ряде колхозов все еще велики штаты 
административно-управленческого аппара
та. Так, в колхозе имени Сталина на раз
личных руководящих постах занято 52 
человека. На каждые 10 членов колхоза, 
занятых непосредственно в сельскохозяй- 
" теином производстве, приходится один 
работник административно-управленческо
го аппарата.

Большое внимание участники конферен
ции обратили на необходимость правиль

ного применения мер повышения мате
риальной заинтересованности колхозников 
в труде. Председатель колхоза «Побе
да» тов. Волков привел данные, ха
рактеризующие подъем трудовой активно
сти в связи с применением ежемесячного 
авансирования. Здесь ежемесячно выдает
ся денежный аванс по 2 рубля на трудо
день. В результате многие колхозники, 
ранее не работавшие в зимние месяцы, 
стали регулярно участвовать в труде.

4 .  Н ЕС КО Л ЬКО  З А М Е Ч А Н И Й
На экономической конференции было 

поднято очень много важных вопросов.
Но недостаток конференции в том, что 

мало говорилось о том, какие практиче
ские меры намечаются но повышению 
производительности труда, по сокращению 
затрат на производство сельскохозяйствен
ной продукции, о том, как лучше прове
сти весенне-посевную кампанию.

Представители МТС, например, обходи
ли такие вопросы, как организация работ 
по часовому графику, о групповом исполь
зовании машин, о помощи МТС колхозам в 
высокопроизводительном использовании 
машин и оборудования.

Не было выработано и принято практи
ческих рекомендаций колхозам.

Отмечались недостатки в подготовке 
кадров МТС и колхозов, но не выработаны 
рекомендации, как улучшить подготовку 
кадров.

Осталось много неясных вопросов по ме
тодике определения себестоимости сель
скохозяйственной продукции.

Но, конечно, конференция принесла не
сомненную пользу, она приковала внима
ние хозяйственников, специалистов, пар
тийных и советских работников к вопро
сам экономики сельскохозяйственного про
изводства.

М. М А Л ЬЦ Е В .

Польская печать о советско-английских
переговорах

ВАРШАВА, 27 апреля. (ТАСС). Сегодня 
все центральные польские газеты на вид
ных местах публикуют заявление о пере
говорах глав правительств СССР и Соеди
ненного Королевства, а также совместное 
заявление о дальнейшем развитии связей 
между СССР и Соединенным Королевством.

Газета «Жице Варшавы» в заголовке 
пишет: «Правительства Советского Союза 
и Великобритании готовы действовать для

дальнейшего ослаолення напряженности в 
международных отношениях».

В сообщении своего специального кор
респондента в Лондоне газета «Трибуна 
люду» указывает, что визит советских 
руководителей в Англию и подписанные 
там документы свидетельствуют об укреп
лении идеи мирного сосуществования го
сударств с различным общественно-поли
тическим строем.

П р и с у ж д е н и е  м е ж д у н а р о д н ы х  п р е м и й  м и р а

Т Е А Т Р
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова.
29 апреля (утром) — «Димка-неви- 

димка».
2 9 апреля (вечером) — «Доктор». 

Все билеты проданы.
1 и 2 мая — премьера «В нашем до

ме».
Начало дневного спектакля в 12 ча

сов дня, вечерних — в 8 часов вечера.

ВЕНА, 27 апреля. (ТАСС). Секретариат 
Всемирного Совета Мира сообщает о при
суждении международных премий мира за 
1955 год ряду выдающихся борцов за 
мир.

Почетная премия мира посмертно при
суждается члену Всемирного Совета Ми
ра, известному французскому ученому и

пламенному борцу за мир и прогресе Ирен 
Жолио-Кюри. Международных премий ми
ра удостоены видный греческий прогрес
сивный писатель Никое Казандзакис, из
вестный китайский художник Ци Бай- 
ши, американский священник Уильям Го
вард Мелиш.

Итоги выполнении государственного  плана развития 
народного  хозяйства  Болгарии за первый квартал  1956 г .

СОФИЯ, 27 апреля. (ТАСС). Сегодня 
опубликовано сообщение Центрального 
статистического управления при Совете 
министров Народной Республики Болгарии 
об итогах выполнения государственного 
плана развития народного хозяйства за 
первый квартал 1956 года. План по вы
пуску продукции промышленностью вы
полнен в первом квартале на 102 процен
та. По сравнению с тем же периодом про
шлого года производство промышленной 
продукции возросло на 13 процентов. 
Производство электроэнергии увеличилось 
на 19 процентов, добыча каменного угля

— на 12 процентов, выплавка стали — 
на 47 процентов и т. д.

С начала года в существующие и вновь 
образованные трудовые кооперативно-зем
ледельческие хозяйства вступило 282 ты
сячи крестьянских хозяйств с более чем 
8 миллионами декаров земли. Таким обра
зом, говорится в сообщении, почти 77 
процентов крестьянских хозяйств и более 
75 процентов обрабатываемых земель в 
стране уже кооперировано. Для нуждеель- 

j ского хозяйства переданы 1.871 новый 
I трактор (в 15-сильном исчислении) и 140 
! зерновых комбайнов, а также много дру
гих сельскохозяйственных машин.

К И Н О
Кинотеатр имени М. Горького.
29 апреля — новый цветной художе

ственный фильм «Мексиканец». Сеан
сы: 9-30, 11-15, 1, 2-45, 4-30, 6-15, 
8 , 9-45, 11-30.

С 30 апреля по 3 мая — новый 
цветной художественный фильм «Воль
ница». Сеансы: 10-35, 12-35, 2-35,
4-35, 6-35, 8-35, 10-35. Для детей — 
цветная мультипликационная сказка 
«Белоснежка и семь гномов». Сеанс в 
9  часов утра.

Кинотеатр имени И. Черных.
29 апреля. Большой зал — «Мек

сиканец». Сеансы: 9, 10-45, 12-30, 2-15, 
4, 5-45, 7-30, 9-15, 11. Малый зал — 
«Девушка из Бомбея». Сеансы: 9-30,
11-35, 1-40, 3-45, 6-20, 8-25, 10-30.
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Воскресенье, 29 апреля
19.00. Телевизионный журнал для 

пионеров и школьников «Горнист» 
№ 3. 19.30. «Телевидение в Сибири» 
(к 25-легию со дня первой в СССР 
левизионной передачи). 20.00. Концер’ 
посвященный 25-летию советского теле'-1 
видений. 21.00. Художественный 
фильм «Внуки горниста».

Понедельник, 30 апреля.
15.00. Мультипликационная сказка 

«Заколдованный мальчик». 15.45. Пе
редача «Чехов на экране» (в программе 
короткометражные фильмы. «На.даче», 
«Хористка» и «Жилец»). 19.00. 
«Школьный вальс» (первомайский кон
церт детской художественной самодея
тельности). 19.40. Литературная пере
дача. Отрывок из книги И. Ильфа и 
Е. Петрова «Двенадцать стульев» — 
«Людоедка Эллочка». Читает Георгий 
Сорокин. 20.10. Праздничный концерт 
по заявкам радиозрителей. 21.10. Ху
дожественный фильм «Сельская учи
тельница» .

Китайская газета о деятельнбети 
американских шпионских органов в Берлине
ПЕКИН, 27 апреля. (ТАСС). Касаяеь 

проведенного американской службой в Бер
лине подкопа к линиям связи советских 
войск и ГДР, газета . «Дагунбао» пишет 
сегодня: мировое общественное мнение не
давно осудило деятельность американских 
властей, запускающих воздушные шары 
в разведывательных целях на территории 
миролюбивых государств. Утверждения 
правительства США о том, что американ. 
«кие воздушные шары запускаются яко
бы для «изучения погоды» и «научных 
исследований», полностью опровергнуты. 
Может быть теперь, спрашивает газета,

американцы, забравшись под землю для 
подслушивания чужих телефонных раз
говоров, также объяснят это «научными 
исследованиями»?

Газета отмечает, что в последнее время 
руководящие деятели в США часто вы
ступают за единство Германии. Однако, 
пишет газета, как совместить эти заявле
ния с махинациями шпионских органов 
США? Правительство США, заключает га- 

i зета, несет ответственность за этот небла- 
j говидный инцидент и должно немедленно 
! принять меры для привлечения виновных
к ответственности.

Забастовочное движение в Испании
ПАРИЖ, 27 апреля. (ТАСС). Судя по 

сообщениям парижской печати, забасто
вочное движение в районе Бильбао (Испа
ния) продолжает расширяться Газета 
«Либерасьон» пишет, что вчера число 
бастовавших рабочих уже превышало 30 
тысяч человек. По приказу губернатора 
провинции Бискайя закрыты десятки про
мышленных предприятий. Тысячи трудя
щихся остаются без средств к существова
нию. В Бильбао направляются полицей-

| ские подкрепления. В связи с создавшейся 
| напряженной обстановкой генерал Франко 
созвал в Севилье специальное заседание 
совета министров.

По сведениям газеты «Фран-тирер», в 
настоящее время уже закрыто более ста 
предприятий. Газета подчеркивает, что 
«широкое движение солидарности с тыся
чами уволенных рабочих угрожает пара
лизовать всю деятельность самых важных 
промышленных центров Испании».

-□  □ □ — 
ПОГОДА

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 29 апреля ожидается пере
менная облачность без существенных 
осадков, ветер переменных направлений,

5 — 10 метров в секунду, температура 
воздуха по северным районам от 2° мо
роза до 3° тепла, по остальной террито
рии — 4 — 9° тепла.

ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ
с 4 мая выпускает на экраны новый 

художественный фильм

о.

Авторы сценария И. Вайда, П. Сас. Режиссер В. Гертлер.
В ролях артисты: И. Дарваш, В. Феррари, И. Апати, И. Шютэ. 

Производство Венгерской киностудии.
Фильм дублирован на киностудии имени М. Горького.

Р едактор  В. А. К У З Ь М И Ч Е В .

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!
На новосибирской базе имеются в наличии про
мышленные товары, вновь введенные в прейс
курант посылочной торговли в 1956 году, кото
рые , база высылает почтовыми посылками по 

заказам покупателей
(цены указаны с учетом всех расходов по упаковке и пересылке).

ЧАСЫ МУЖСКИЕ «ПОБЕДА»—в пылеводонепроницаемом 
корпусе с противоударным устройством, с кожаным ремешком 412 р. 00 к. 

ЧАСЫ НАРУЧНЫЕ МУЖСКИЕ «ПОБЕДА» и ЖЕНСКИЕ

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехнический инсти
тут .имени С. М. Кирова объявляет, что в среду, 9 мая 1956 года, в 2 
часа 30 минут, в актовом зале института, на заседании ученого совета 

горных факультетов состоится
ПУБЛИЧНАЯ ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленных на соискание ученой степени кандидата технических наук:
1. Доцентом Сергеем Николаевичем Леонтьевым на тему: «Основные 

вопросы организации строительства шахт в подготовительный период в
условиях Кузбасса».

Официальные оппоненты: профессор Т. Ф. Горбачев, доцент, кандидат 
технических наук Г. Е. Баканов.

2. Аспирантом Евгением Андреевичем Гужевниковым на тему: «Ра
циональная система разработки в условиях Черновекого буроугольного

месторождения».
Официальные оппоненты: профессор Т. Ф. Горбачев, доцент Н. И. За-

летин.
С диссертациями можно ознакомиться в профессорском читальном за

ле института (проспеет имени Тимирязева, 9) с 10 до 22 часов еже
дневно, кроме воскресений.

►

«ЗВЕЗДА» в металлическом корпусе, на 15-ти камнях 
ЧАСЫ ЖЕНСКИЕ «ЗАРЯ» в золотом корпусе 
БАТАРЕИ ПИТАНИЯ к приемнику «Родина-52» и «Ис

кра» (три батареи)
РАДИОПРИЕМНИК «ЗВЕЗДА» 2-го класса 7-ламповый 
5-диапазонный
РАДИОПРИЕМНИК «РЕКОРД» 3-го класса 5-ламповый 

3-диапазонный
РАДИОПРИЕМНИК АРЗ 4-ламповый 2-го класса 

2-диапазонный
РАДИОПРИЕМНИК «МОСКВИЧ» 4-ламповый 4-го 

класса
ЭЛЕКТРОПРОИГРЫВАТЕЛЬ УНИВЕРСАЛЬНЫЙ 
ФОТОАППАРАТ ФЭД-2 
ФОТОАППАРАТ «ЗОРКИИ»
ФОТОАППАРАТ «КИЕВ-2»
ФОТОАППАРАТ «КИЕВ-3»
ФОТОАППАРАТ «СМЕНА»
ФОТОАППАРАТ «ЛЮБИТЕЛЬ»
ФОТОУВЕЛИЧИТЕЛЬ ТПУ-3 
ГРАММОФОН ПГ-1 ПОРТАТИВНЫЙ 
ГРАММОФОН ПГ-2 (МАЛЫШ)
ЛЫЖНЫЕ КОСТЮМЫ хлопчатобумажные, размеры 

от 44 до 54, рост 1, 2.
ПЛАТКИ ЖЕНСКИЕ ГОЛОВНЫЕ В КЛЕТКУ

полушерстяные
ЧЕМОДАНЫ ИЗ КОЖЕЗАМЕНИТЕЛЯ разм. 70X40 
ОПРЫСКИВАТЕЛИ САДОВЫЕ
Кроме того, имеются в продаже: сорочки мужские верхние из шелкового 

полотна разных расцветок, чулки женские из капронового волокна, часы на
стольные в деревянном корпусе, часы будильники, часы гиревые, динамический 
репродуктор «Север», адаптеры пьезо-электрические, радиолампы к отечествен
ным радиоприемникам, батарейки для карманного фонаря, авторучки с закры
тым пером, готовальни У-1 и У-2 и школьные Ш-7, альбомы для черчения н 
фотоснимков, тетради общие, ножи садовые, замки врезные дверные, замки ви
сячие, шпингалеты оконные, задвижки оконные, скобы оконные и дверные, пет
ли оконные и дверные, керогазы, керосинки, примусы, зеркала настольные 
разных размеров, галантерея разная, парфюмерия и другие товары.

С условиями приобретения вышеуказанных товаров можно подробно озна
комиться по прейскуранту «Союзпосылторга», который имеется в каждом поч
товом отделении.

Заказы-переводы шлите по адресу: Новосибирск, улица Ст. Разина, 52, 
база «Союзпосылторга».

, Шохсужаеш ЖСНШГШ  ,
букинистические, антикварные, издания XVIII—XIX вв., сочинения рус
ских и иностранных классиков, художественную литературу, а также кни

ги по искусству, истории, философии.
Оценка книг по присылаемым спискам—с указанием автора, наименования 

книги, издательства, года издания, сохранности книги и переплета. 
[Предложения просим адресовать: Центральной книжной лавке писателей.| 

Москва, К-31, Кузнецкий мост, 18. —

363 р. 00 к. 
1341 р. 00 к.

126 р. 00 к.
894 р. 00 к.
349 р. 00 к.
253 р. 00 к.

2 1 0  р. 00 к. 
331 р. 00 к. 
827 р. 00 к. 
730 р. 00 к. 

2.050 р. 00 к. 
2.396 р. 00 к. 
156 р. 00 к. 
135 р. 00 к. 
238 р. 00 к. 
232 р. 00 к. 
167 р. 00 к. 

от 113 р. 50 к. 
до 168 р. 00 к.

48 р. 70 к. 
111  р. 00 к. 
113 р. 00 к.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбышева объ
являет, что в четверг, 10 мая 1956 года, в 7 часов вечера, в 1-й ауди
тории Сибирского физико-технического института на заседании объединен

ного ученого совета физических факультетов состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленных на соискание ученой степени кандидата физико-математи
ческих наук:

1. Ассистентом кафедры экспериментальной физики Томского госу
дарственного университета Т. Н. Поповой на тему: «Исследование распре

деления молекул по колебательным состояниям в тлеющем разряде».
Официальные оппоненты: член-корреспондент АН СССР профессор 

доктор В. Д. Кузнецов и доцент Б. Н. Родимов.
2. Ассистентом кафедры общей физики Томского политехнического ин

ститута В. В. Нуварьевой на тему: «Исследование затухания послесвече
ния цинксульфидных фосфоров в области температурного гашения люми

несценции» .
Официальные оппоненты: профессор доктор А. Б. Сапожников и до

цент В. А. Соколов.
С диссертациями можно ознакомиться в библиотеке Сибирского физи

ко-технического института (г. Томск, площадь Революции, 1).

1 Том И
Томский магазин „ГЛАВСПОРТТОРГА

И М Е Е Т  В  П Р О Д А Ж Е  СПОРТИВНЫЕ ТОВАРЫ:
велосипеды мужские, женские, подростковые; обувь спортивную резина- J 
вую и кожаную, велопокрышки и камеры к ним; моторы лодочные, мячи, л 
покрышки, сетки волейбольные, футбольные и баскетбольные, сетки тен- Г %. 
нисные, диски для метания, турники, брусья параллельные, ракетки и мя
чи теннисные, игры клубные, лодки резиновые и другой спортивный ин
вентарь.

ФОТОТОВАРЫ: фотоаппараты, фотоувеличители, пленку и бумагу 
фотографическую, фиксаж и другие фотопринадлежности. 

ТРИКОТАЖНЫЕ ИЗДЕЛИЯ: майки, футболки, костюмы купальные, 
костюмы спортивные, свитеры, рейтузы и другой трикотаж. 

ШВЕЙНЫЕ ТОВАРЫ: костюмы мужские и женские лыжные, ко
стюмы тренировочные, трусы футбольные и другие швейные товары.

, Покупайте товары в магазине «Главспортторга»!
Ц  Адрес магазина: г. Томск, переулок Батенькова, 3, телефон 3 3 -6 8 .
8 1  Часы торговли 2 9  н 30 апреля — с 11 часов утра до 10 часов вечера,

2  мая — с 11 часов утра до 8 часов вечера.

ВНИМАНИЮ ВЛАДЕЛЬЦЕВ СВИНЕИ!
Учреждения и предприятия, а также 

лица, имеющие свиней, должны подать 
заявки в адрес облвегполиклнники и 
животноводческого товарищества «То
мич» с указанием места жительства 
владельца для проведения весенних про
филактических прививок против чумы и 
рожи свиней.

Заявки принимаются до 1 0  мая 1 9 5 6  
года.

Сельхозотдел горисполкома.

Гр-ка Фадеева Татьяна Трофимовна, 
проживающая в Томской области, Twj 
ганский район, Петропавловский сельсо
вет, деревня Песочная, возбуждает 
дело о разводе с гр-ном Макеевым Ген
надием Николаевичем, проживающим в 
г. Томске, улица Карташова, 57, кв. 2.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 1-го участка Кировского 
района г. Томска.

Адрес редакции: гор. Томск, просо, им. Ленина, 13, телефоны: для 
жизни — 37-77 в 42-44, пропаганды — 47-45, вузов, школ и культуры

ством — 52-23,
справок (круглые сутки) — 42-42, редактора — 37-37, зам. редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной

37-39, промышленного — 37-75, отдела писем — 37-38 в 31-47, отдела информации — 51-61. зам. зав. издатель-— 42-46, сельского хозяйства 
бухгалтерии и отдела объявлений
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37-36, стенографистки — 52-02, д и р е к т о р а  т и п о г р а ф и и  — 37-72,
г. Томск, типография № 2 Полиграфиздата. Тираж 72,000 экз. Заказ № 1696
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